
“Я свет миру”, – сказал  Христос
Иоан.8:12.
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ыстро прошли/Рождествен-
ские праздничные дни, 
наполненные радостью и 

торжеством в семьях, церквах и на 
предприятиях. Обычно после      
Рождества наступает Новый Год. 
И, как правило, рубеж смены лет 
заставляет нас (вольно или неволь-
но!) оглядываться на прожитый 
год и подводить итоги. Мы        
вспоминаем события года ,            
выясняем для себя причины,        
почему так или иначе все получи-
лось. И это естественно. В Псалме 
89:12 Моисей высказывает в         
молитве удивительную просьбу: 
«Научи нас так счислять дни        
наши, чтобы нам приобресть       
сердце мудрое».
                  Вспоминая прожитое, 
довольно часто мы честно            
признаемся сами себе, что именно 
мы сами стали виновниками того 
или иного, хотя пытаемся искать 
причины в других. Библия в              
3 Царств 18:17-18 повествует            
о встрече и беседе двух очень 
влиятельных людей государства. 
Это были пророк Илия и   Изра-
ильский царь Ахав. Ахав имел    
достаточно большой штат вель-
мож,  князей и исполнительные 
органы. Этот Израильский царь 
прекрасно знал экономическое    
положение в стране, видел беды 
народа и искал причины этому. 
Несомненно, он хотел по-своему 
улучшить положение подданных. 
Ахав имел достаточно сильную 
власть, но не мог вывести страну 
из кризиса. Ведь он ошибочно      
видел только одну причину бед – и 

эта причина 
был пророк 
Илия. По по-
велению Гос-
пода Илия 
так однажды 

сказал царю Ахаву: «... жив         
Господь, Бог Израилев, пред        
Которым я стою! В сии годы не 
будет ни росы, ни дождя, разве 
только по моему слову» (3 Царств 
17:1). И именно так и стало.
                  По прошествии време-
ни, когда люди и все живущее в 
земле Израильской изнемогали от 
засухи и голода, по повелению    
Божию эти двое, пророк и царь, 
встречаются для тяжелой беседы. 
«Когда Ахав увидел Илию, то      
сказал Ахав ему: ты ли это,             
смущающий Израиля?  (3 Царств   
18: 17-18). Современный перевод 
гласит следующее: «Ты ли это? Ты 
человек, который навлёк беду на 
Израиль!» Что ответил Илия?        
Читаем в 18 стихе: «И сказал 
Илия: не я смущаю Израиля, а ты и 
дом отца твоего, тем, что вы        
презрели повеления Господни и 
идёте вслед Ваалам». Причина бед 
Израильского народа была значи-
тельно глубже, нежели думал царь 
Ахав и весь царский двор. Слова 
пророка Божия открыли истинную 
причину бедствий – Ахав презрел 
Господни повеления и избрал себе 
«опору в идолах». Как слеп был 
царь Ахав! Он думал, что Израиль 
принадлежит ему, но Израиль –
Божий народ. Он думал, что царь 
может всё. Однако, это глубочай-
шая ошибка. Всё во власти Вседер-
жителя! Глубина отступничества 
Ахава описана в 3 Царств 16:33:
«И сделал Ахав дубраву, и более 
всех царей Израильских, которые 
были прежде него, Ахав делал то, 
что раздражает Господа, Бога         

Израилева». В «дубравах» стояли 
капища с изделиями рук человече-
ских, где народ приносил жертвы 
идолам, а словами Нового Завета –
бесам.
                  Только Слово Божие 
проникает до разделения души и 
духа, судит намерения и указывает 
на истинные причины происходя-
щего. Только через откровение 
говорит Господь, и только Он       
знает ответы на все наши 
«почему?» Люди могут ошибаться, 
могут ошибаться и правители.      
История повествует, что некото-
рые государства считали, что        
истинная причина бедствий – хри-
стиане и их учение. И умирали 
верные последователи Иисуса 
Христа. Другие считают, что       
причина бед человечества кроется 
в атмосферных изменениях,        
упадшей экономике, социальном 
неравенстве и прочем. Но есть над 
всеми и всем Всемогущий и        
Всеведущий, Сильный и Верный, 
чтобы дать безо всяких усилий 
хлеб голодным и исцелить раны 
страдающим. Он знает истинные 
причины бедствий, Он знает          
сокрытый от глаз людских подлин-
ный корень страданий и видит всю 
испорченность человеческого 
сердца... Он же, Господь Бог,        
говорит нам: «Исследуйте себя 
внимательно, исследуйте, народ 
необузданный» (неуправляемый –
примечание автора). Ведь наши 
беды довольно часто сокрыты в 
нас, и только в нас! 
                  Да благословит нас Бог 
в Новом Году избрать для              
руководства «повеления Господ-
ни», чтобы свято и богобоязненно 
ходить перед Ним.

                      Б.В.Шива

«Исследуйте себя внимательно, 
исследуйте, народ необузданный,…
доколе не пришёл на вас пламенный 

гнев Господень…» (Кн.Софонии 2:1-2)



118 псалом – не только самый длинный,  
              но     имеющий    особое    содержание.  

        В каждом стихе этого псалма   присутст-
      вует мысль о Слове Божием.   Предпола-
    гают,    что    псалом    написан    Ездрой.             
  Возможно, Ездра, как Даниил и его           
товарищи, был отведён в Вавилон в юном 
возрасте.
             Молодой священник Ездра            
собрал все книги Священных Писаний, 
всю тогдашнюю Библию. В плену не 
было ни храма, ни жертвенника. Читая 
Священные Книги, Ездра удивлялся 
премудрости Божиих слов, чудесам  
закона Господня. Изучая Писания, 
книжник Ездра ставил себе вопросы, 
находил на них ответы и записывал 

их в книжный свиток – так творился               
богодухновенный псалом, любимый 
многими верующими.

Читаем стих 9: «Как юноше 
содержать в чистоте путь свой?»
Почему вопрос обращен к юноше?  
Прежде всего потому, что богодухно-
венный автор псалма был юношей.          
Содержать в чистоте путь свой было 
личной проблемой многих молодых 
Израильтян – Даниила, Анания,                   
Мисаила, Азарии, Ездры и др. Вот их, 
молодых пленников, гонят в цепях             
впереди победителей. Обнаженные, 
немытые, согнувшись под тяжелой            
ношей рабства, идут они, думая о              
нелегкой жизни в плену. Больше всего 
их волнует, как в языческой стране, где 
процветает грех ворожбы, колдовства и 
другой нечистоты, быть чистым и не  

оскверниться. Ездра, столкнувшись с этой 
проблемой, решил хранить себя по Слову 

Божьему.
Наши милые юноши и девушки, сыны и дочери хри-

стиан! Как в современном мире содержать в чистоте свой 
путь и сохранить себя от скверны? Это самая актуальная про-
блема наших дней, ведь от чистоты юной  жизни зависит 
ваше будущее и будущее ваших детей.

Здесь не стоит вопрос – как юноше стать чистым? 
Автор спрашивает, как юноше сохранить чистоту. Молодые 
христиане, стоящие в начале жизненного пути! Перед вами 
открыта книга с чистыми листами, куда вы впишите свою 
судьбу страница за страницей. Это будут либо красивые           
записи с ровными строками, либо полная клякс тетрадь с 
перечеркнутыми и выправленными словами. Ваше                     
преимущество в том, что ваш путь от рождения запланиро-

ван чистым. Писание говорит верующим родителям: 
«...иначе дети   ваши   были  бы   нечисты,   а  теперь   святы»
(1 Кор. 7:14). Несчетно раз благодарю Бога моего, что            
рожден и воспитан в христианской семье и евангельской 
церкви. Такое воспитание и мне, и вам дает право иметь          
начало пути чистым, остается только содержать свой путь 
вне скверны. И счастлив тот, кто не пробовал курить, кто не 
валялся пьяным и не буйствовал под действием наркотиков, 
не сквернословил и не лгал, и был свободным от многих  
других греховных привычек.

Апостол Иоанн называет юношей сильными             
(1 Иоан. 3:14). Чем же они сильны? Речь идёт о силе                
духовной. Хотя юноши еще не имеют духовного опыта, но 
они сильные тем, что не имеют опыта греховного. Образно 
говоря, их никто не «подстриг», как Далида Самсона.            
Отсутствие греховного опыта – преимущество молодости.

Мы уже сказали, что воспитанные в христианском 
учении юноши и девушки никогда не курили, не искушали 
себя наркотиками, алкоголем и пр. Есть дела, которые на 
первый взгляд кажутся безобидными, но и они путь юноши 
делают нечистым. Написано: «Праведник ненавидит ложное 
слово» (Пр. 13:35). Ложное слово – это порок людей слабых. 
Вспомните, когда вы в детстве нечаянно сделали                   
какой-нибудь проступок, а тогда из-за страха наказания           
прибегли ко лжи. Бывает, что так поступают и старшие,           
чтобы защитить себя от обвинения. Всякая ложь – грех. 
Ложь так порабощает дух человека, что помрачает его             
память. Такой человек сам не различает, когда говорит           
правду, а когда – ложь. В последствии он верит собственной 
лжи и становится одержимым духом лжи.

Мы не против здорового и разумного юмора. Но в 
юмор часто вкрадывается ложь. Если слушающие тебя не 
совсем понимают, что ты сказал вправду и что – в шутку, то 
знай, что тобою овладела ложь. Еще скажу, что ваши                 
обещания должны быть исполненными. Иначе, они – ложное 
слово. Берегите ваш язык от жаргонной речи. Жаргон – это 
тоже ложное слово. Когда вы будете ненавидеть ложное                
слово, вы сохраните вашу речь чистой. 

Скажем ещё о той скверне, которой может оказаться 
дружба между юношей и девушкой. Мы не стараемся             
провести запретную черту в отношениях между молодым 
братом и сестрой. Но христианская дружба имеет свои             
нормы, и эти нормы святы. Если пренебрегать ими, то                   
дружба может стать поводом к соблазну и нечистоте.                 
Храните себя чистыми. Всякое вожделенное прикосновение 
есть действие незаконной любви. Мы живём во время               
растления похотью. Перед нами иногда раскрываются                 
картины допотопного мира, картины содомских грехов.            
Блаженны те, кто далеки от этого греховного опыта. Такие 
юноши и девушки сильны. Они победили лукавого.

Мы живем в век провозглашенной свободной любви. 
Книги, театр, кино, телевидение щедро заполнены этой           
тематикой. Какие же результаты? На одном диспуте                  



говорили о нормах морали. Атеистическая сторона                 
критиковала христианскую мораль, выставляя высокие       
нормы современной морали. Тогда выступил один человек и 
объяснил, что опирающаяся на установившуюся норму           
поведения мораль не может быть высокой: ведь это не норма, 
если большинство девушек-выпускников средней школы 
оказываются потерявшими девственность. Никакие нормы 
морали их не оберегли. Нравственность опирается не на            
норму, она имеет свои идеалы. В данном вопросе                      
христианские девушки видят свой идеал в Деве Марии,         
христианские юноши – в личности Иисуса Праведника.         
Преклонение перед идеалами не только определяет границы 
поведения, но даёт нравственную силу противостоять            
соблазну. 

Я верю, что наши юноши и девушки вступают в брак 
чистыми. Потому брак их непорочен. Чистый брак – это сила 
нравственного благополучия семьи, это – свет Христова          
учения во мраке растлённого мира. Мы говорим о том, что 
христианские юноши и девушки в добрачной жизни не           
имели эротического опыта, опыта блудодейных грехов.  
Блудник грешит против собственного тела. Никакие грехи не 
имеют столь тяжкого возмездия в теле, как блуд. Это          
бесплодие, венерические болезни, неблагополучные роды и 
рождение уродов. Новая болезнь пришла в ответ на ранний 
эротический опыт и на половую развращенность – СПИД. 
Множество денег отпускается на изобретение средств для ее 
лечения, но безуспешно. Сохранить себя от всех этих бед –
это значит хранить себя чистым.

Наше поколение живет в мире, о котором можно 
сказать словами Библии: «Велико развращение человека на 
земле» (Быт. 6:5). И перед христианством, перед его               
молодёжью стоит вопрос: «Как юноше содержать в чистоте 
путь свой?» Для этого мы имеем путь повелений и запретов, 
и постараемся понять его. Обратимся к примеру простого 
человеческого воспитания. Когда человек появляется на           
землю, он входит в мир запретов и повелений, ведь без этого 
невозможно воспитание. Когда мама, склоняясь над                 
колыбелью, говорит своему младенцу строгое «нельзя!» –
она этим делает его человеком. Повеления и запреты,            
обращенные к детям, делают их людьми. 

Когда же дети становятся подростками, им очень 
хочется выйти из сферы влияния запретов и повелений. Это 
желание так сильно, что они не только тяготятся властью 
родителей, но даже перестают их уважать. И это происходит 
в тот период, когда власть родителей особенно необходима. 
Дети, которые раньше почти бессознательно повиновались 
родителям, подросши, «глубокомысленно» оспаривают свою 
самостоятельность.

Подростки стают юношами и девушками.                    
Выучившись, идут работать. Там они попадают в сферу прав 
и обязанностей. Это более строгая система, строже                
родительской. Невоспитанные молодые люди часто в              
неразумии своем «качают права», совсем забыв об                   
обязанностях. Права определяются добросовестно               
выполненными обязанностями. В противном случае –
бесславие, бесправие, даже скамья подсудимых.

Как же верующему юноше хранить в чистоте путь 
свой? Бог по отношению к нам имеет свои повеления,             
запреты и обетования. Все они содержатся в Слове Божием. 

Как без родительского и общественного воспитания не          
получается порядочный человек, так без послушания Слову 
Господнему никто не может сохранить себя чистым.                    
Я однажды беседовал с молодым человеком, сыном              
верующих родителей. Он не желал посещать богослужебных 
собраний. Я увещевал его, что иначе он не сможет быть           
чистым. Он ответил, что и без собрания, и без веры он               
сможет быть порядочным человеком. Через некоторое время 
я увидел его пьяным. Отвергнув повеление Божье, он                
испортил свою жизнь.

Как мы говорили, Ездра обратился к Слову                
Божиему, познал Его силу, Его красоту – и вырос в мужа 
праведного, пригодного для дел Божиих. Трудно                       
переоценить ту работу, которую с помощью Божией он           
выполнил, приняв участие в восстановлении Иудейского  
царства и духовной жизни народа. Я очень желаю, чтобы 
многие из наших юношей и девушек стали сосудами                 
милосердия в руках человеколюбивого Бога. Бог желает            
видеть вас на Своем труде. Для этого нужно сохранить себя 
чистым. Если бы мне предложили снарядить миссионерскую 
экспедицию, я бы в неё набирал людей, ходящих в законе 
Господнем, начиная с руководителя и кончая кухаркою. 
Многие лучшие начинания в нашем братстве терпели                 
неудачи из-за того, что в дело были включены люди, не             
отличающиеся чистотой сердца. 

«В сердце моем сокрыл я Слово Твое, чтобы не          
грешить пред Тобою». Чтобы сохранить себя по Слову            
Господнему, нужно постоянно и с благоговением читать  
Библию. Черпайте из нее то, что Бог повелевает вам, что Он 
запрещает и что обещает повинующимся Ему. Храните себя 
от искушений. Помните, что книги, фильмы, зрелища и           
другая информация сомнительного содержания могут             
осквернить мысли и чувства. Впоследствии этим осквернится 
и жизнь. Бойтесь всяких греховных связей. Боритесь с             
неблагочестивыми привычками, храните повеления Божии, и 
они будут охранять вашу юность. Когда в Библии                     
встречаешь повеление Божие или Его запрет, не говори: «Это 
не для меня». Завтра ты попадёшь в такие обстоятельства, 
что эти Господни откровения будут необходимы тебе.           
Запоминай все Божии обетования. Они дадут тебе силу и 
радость.

Вернёмся к той мысли, что юноши сильны, потому 
что не осквернили себя грехами. А что же сказать о тех, кто 
вкусил грех? Разве для них нет надежды на чистую жизнь? 
Христос может излечить раны, нанесённые грехом. Своим 
ученикам Он сказал: «Вы уже очищены через Слово, которое 
Я проповедал вам». «Кровь Иисуса Христа, Сына Его,             
очищает нас от всякого греха». Того, кто сегодня обнаружил, 
что потерял преимущества юношеской чистоты, Христос               
приглашает к Себе. Приди к Нему, открой Ему свою вину, 
скажи Ему свою потерю. Он омоет тебя, очистит тебя,              
возвратит потерянные силы. Во Христе ты имеешь                   
будущность. Он примет тебя, благословит дальнейшую твою 
жизнь и даст силы содержать в чистоте твой новый путь. 
Верь, Христос любит тебя, посылая тебе Свое слово, чтобы 
ты в Нём нашёл мир. Послушайся наставлений Его в юности 
своей и храни их во все свои дни.

Франц А. Шумейко,      
           Ирпень, Украина

Несчетно раз благодарю Бога моего, что            

церкви. Такое воспитание и мне, и вам дает право иметь          

Апостол Иоанн называет юношей сильными             
Чем же они сильны? Речь идёт о силе                

как Далида Самсона.            

Вспомните, когда вы в детстве нечаянно сделали                   
за страха наказания           

прибегли ко лжи. Бывает, что так поступают и старшие,           

Ложь так порабощает дух человека, что помрачает его             
память. Такой человек сам не различает, когда говорит           

знай, что тобою овладела ложь. Еще скажу, что ваши                 

тоже ложное слово. Когда вы будете ненавидеть ложное                

дружба между юношей и девушкой. Мы не стараемся             

братом и сестрой. Но христианская дружба имеет свои             
нормы, и эти нормы святы. Если пренебрегать ими, то                   
дружба может стать поводом к соблазну и нечистоте.                 

есть действие незаконной любви. Мы живём во время               
растления похотью. Перед нами иногда раскрываются                 
картины допотопного мира, картины содомских грехов.            

Книги, театр, кино, телевидение щедро заполнены этой           
тематикой. Какие же результаты? На одном диспуте                  



Сергей Никишин,
 г. Веначи, Вашингтон

 вангелист      
Иоанн свою 

заключительную главу начинает 
словами : «После того опять явился 
Иисус ученикам Своим при море 
Тивериадском...» Это событие, о 
котором мы сегодня будем рассуж-
дать, произошло после того, как 
воскресший Иисус явился учени-
кам, среди которых уже был и            
поверивший в воскресение Иисуса 
Фома.
     И вот Симон Пётр заявляет, что 
он собирается возвратиться к           
своему прежнему ремеслу. Эту 
идею поддержали ещё шестеро          
учеников Иисуса. Их ночная            
рыбалка не увенчалась успехом, так 
как они закидывали свои сети не 
туда, куда надо было. Петр,             
очевидно, даже не подозревал, что 
там, на берегу моря, его ожидала 
встреча с Иисусом. И не просто 

встреча, а очень серьёзный 
разговор. 
     При своей первой встрече с         
Петром возле моря Иисус предло-
жил ему и его брату Андрею           
оставить рыбную ловлю и заняться 
более важным делом: «Проходя же 
близ моря Галилейского, Он увидел 
двух братьев: Симона, называемого 
Петром, и Андрея, брата его,         
закидывающих сети в море, ибо они 
были рыболовы,  и говорит им:  
идите за Мною, и Я сделаю вас лов-
цами человеков» (Матф. 4:18-20).
Пётр сразу же согласился с предло-
жением Иисуса. А вот теперь он, 
среди ночи, на лодке, пытается     
поймать хотя бы одну маленькую 
рыбку, - и всё тщетно.  Но Господь 
позаботился о своих учениках и на 
этот раз. Он предложил им закинуть 
сети по правую сторону лодки.         
Послушав своего Наставника, они 
поймали много рыбы. И вот теперь 
ученики  возлежат рядом с           
разложенным огнём, на котором 
хлеб и рыба. А самое главное, что с 
ними их Господь.
      Это было замечательное обще-
ние Иисуса с Его учениками. Но 
вдруг, когда они обедали, Иисус 
задаёт вопрос Петру: «Симон           
Ионин! Любишь ли ты Меня?»
Очевидно, Пётр не ожидал от       
Иисуса такого вопроса. Было бы 

более логично, если бы Пётр задал 
И и с у с у  п о д о б н ы й  в о п р о с : 
«Учитель! Ты всё ещё любишь меня 
после того, как  я отрёкся от Тебя?»
Но Пётр не задал такого вопроса, 
так как знал, что Иисус его простил 
и любит по-прежнему. Здесь, на  
берегу, Пётр слышит троекратный 
вопрос: «Любишь ли ты Меня?»
Ниже мы читаем, как Пётр ответил 
на этот вопрос, и что говорил ему 
Иисус.
     Давайте теперь представим, что 
этот самый вопрос, который Иисус 
задал Петру, Он задаёт каждому из 
нас: «Любишь ли ТЫ Меня?» Я 
думаю, что многие, не задумываясь,
ответили бы так, как ответил Пётр. 
Но прежде, чем ответить на                
поставленный Иисусом вопрос,  
давайте сначала коротко порассуж-
даем на основании Священного  
Писания, что значит любить           
Иисуса. Может быть, после этого 
мы будем осторожнее в высказыва-
ниях своей любви по отношению к 
Господу. И будем помнить, что         
Иисус Христос является невидимым 
участником всех общений и тихим 
слушателем всех разговоров.
     Итак, любим ли мы Иисуса? На 
вечери, во время своей прощальной 
беседы с учениками, с последними 
наставлениями Иисус говорит:
«Если любите Меня, соблюдите 
Мои заповеди» (Иоанна 14:15).
Первый признак любви к Иисусу 
заключается в исполнении Его      
заповедей. Апостол Павел, обраща-
ясь в своём послании к Тимофею, 
повелевает соблюдать заповедь 



Вымытый морем берег,
Воздух прозрачно-свежий,
Группа друзей по вере
Вместе с Христом воскресшим.
          Что Он теперь им скажет,
          После креста и гроба?
          Третьего дня ведь каждый
          Оставил Иисуса робко...
Дрогнули! - Как неприятно...
Спали, в скорбях обессилев...
И вот вопрос троекратный:
«Ты Меня любишь, Симон?»

Пылкой душой пламенея,
Любишь ли в дни напастей?
Узкий путь - не аллея,
Но полоса препятствий...
           Петр отвечал несмело
           (Знал самохвальства сети!):

«Знаешь, люблю!», - и делом
           Любовь он являл до смерти.
Любишь? - несется эхом...
Церковь Христова, слушай!
Верность Божьим заветам -
Это ответ наилучший.

Но прежде, чем ответить на                

Писания, что значит любить           

«чисто и неукоризненно, даже до 
явления Господа нашего Иисуса 
Христа...» (1 Тим. 6:14).
     В Священном Писании мы  
встречаем много заповедей. Но          
сейчас давайте остановимся только 
на одной. Здесь же, на вечери,           
Иисус говорит, наставляя своих  
учеников: «Заповедь новую даю вам, 
да любите друг друга; как                
Я  возлюбил вас, [так] и вы да              
любите друг друга» (Иоанна 13:34).
Иоанн хорошо усвоил заповедь            
Иисуса и в своём первом Послании 
говорит: «Дети мои! Станем              
любить не словом или языком, но 
делом и истиною» (1Иоанна 3:18).
     Нередко в наших молитвах,             
стихотворениях и пении мы во             
всеуслышание заявляем, что любим 
Господа. И если мы говорим, что 
любим Бога, а рядом стоящего брата 
или сестру, мягко говоря, не-
долюбливаем, то мы не исполняем 
заповедь Господа. И это только           
слова, лживые слова. «Кто гово-
рит: я люблю Бога, а брата своего 
ненавидит, тот лжец: ибо не      
любящий брата своего, которого 
видит, как может любить Бога, 
Которого не видит? И мы имеем 
от Него такую заповедь, чтобы 

любящий 
Бога любил и брата 
своего» (1Иоанна 4:20-21).
Но лжецом быть очень опасно, так 
как в книге Откровения 21:18
сказано: «...всех лжецов участь        
в озере, горящем огнем и серою».
     Как же мы теперь ответим на  
вопрос: «Любишь ли ты меня?»
Если мы любим наших братьев и 
сестёр, а также людей, которые            
каждый день окружают нас, то мы 
исполняем заповедь нашего             

Спасителя и, таким образом, любим 
Его. Но если нет, то нам необходи-
мо пересмотреть нашу жизнь.               
И только тогда мы сможем сказать, 
как сказал Пётр: 

«Господи! Ты всё знаешь;         
Ты знаешь, что я люблю Тебя».



иколаю Михайловичу уже 
65 лет. Это очень добрый и 
наивный человек, его легко 

ввести в заблуждение. 
«Залетные» продавцы, которые по 
квартирам ходят, обманывают      
старика без труда. А еще он плохо 
слышит: в детстве мама не           
досмотрела мальчонку, и заболел ее 
Коленька менингитом. А какое в 
глухой деревне лечение?! Чудом 
Коленька остался жив, только вот 
на всю жизнь – тугоухий. Стесняет-
ся этого жутко. Разговаривать с   
Николаем Михайловичем трудно, 
надо говорить четко и громко, а он 
недоволен: «Не надо так кричать, я 
слышу!».

Но он не слышит, а читает 
по губам. Это единственная             
проблема в здоровье. А так он  
крепкий дедушка, даже очень. У 
него и дача есть – любимые 10
соток. Он ее сам обрабатывает. 
Один. До нее надо на электричке 
ехать два часа, а потом через поле 
идти пешком час. И он с весны до 
поздней осени каждую пятницу  
после работы туда направляется; до 

сих пор работает на заводе плотни-
ком, на пенсию не собирается. 

Трудно с ним на духовные 
темы беседовать. Плохо слышит, и 
еще хуже Николай Михайлович по-
нимает. Его сын (дипломированный 
богослов) пытается ему рассказать 
простой план спасения, а что       
касается серьезных богословских 
доктрин – это знания не для         
тугоухого старика. Николай            
Михайлович слушает сына внима-
тельно, но трудно понять, сколько 
Божьих семян укоренилось в его 
сердце. Старик даже пытается         
рассуждать о своих взаимоотноше-
ниях с Богом:

– Я и Бог – ноль.
Сын пробует увещевать его 

о том, что надо посещать по          
воскресеньям богослужения, но  
Николай Михайлович протестует:

– Летом – дача! А зимой…  
Я же один, без хозяйки, все дела в 
выходные делаю. Была бы твоя       
мама жива, она бы все по дому        
делала, а так я сам. Вот выйду на 
пенсию… 

Хотя одну зиму по пятницам 
(Николаю Михайловичу прислали 
особое,  именное,  красочное            
приглашение) он «отходил» на           
разбор Библии по вечерам: там чаем 
с конфетами угощали. Но не понять 
ему, чего люди в церковь по            
воскресеньям ходят?!  

– У них дел нет, – говорит 
Николай Михайлович.

Да что в церковь?!… Он          
к сыну в гости не приезжает, тот 
живет в другой области. Это для 
Николая Михайловича потеря         

времени. Даже ученый богослов не 
может доказать ему обратное. 
И это не тот вариант, когда грешник 
не хочет каяться и оставлять путь 
порока. Не пьет дед, не курит,         
вдовец без «беса в ребро», рыбок 
разводит. Да и каялся он перед        
операцией. Просто… из-за тугоухо-
сти ограничен в развитии. Условий 
не было в деревне. В интернате для 
тугоухих и глухих рос. Читает по 
слогам, пишет с трудом. Но           
прочитал все Евангелия. Сын          
спрашивает:

– Папа, ты понял все о          
жизни Христа?

– Понял, сынок. Его четыре 
раза распинали, а Он все равно      
воскрес. 

Пришлось объяснять Нико-
лаю Михайловичу, что это четыре 
евангелиста об одном и том же         
событии писали… 

Очень трудно с такими 
людьми говорить на духовные          
темы. Но один язык он понимает. И 
это не язык глухонемых. Это… 
язык любви. Сын с невесткой            
постоянно заботятся о нем, звонят, 
навещают, говорят добрые слова. 
Они делают Николаю Михайловичу 
подарки. Хотя тот все время               
говорит:

– Я вам не буду дарить, и вы 
мне не дарите.  

И не угодишь деду. Пода-
ришь рубашку с длинными рукава-
ми, а он: «У меня  таких много, мне 
бы с короткими рукавами».
Не умеет Николай Михайлович             
подарки принимать... Но не            
обращает сын с женой внимания на 



ограничения в развитии. И внучат 
учат любить деда. 

– Дед у вас странный. Как 
вы его любите? – говорят люди.  

Но это трудно, если не           
имеешь любви к Богу и думаешь            
о земном. Потому что Николай                
Михайлович,  действительно,  
«своеобразная» личность: купил 
машину, сел в нее – и тут же съехал 
в кювет. Не обрадовался, что жив 
остался, а с надрывом произнес: «Я 
сейчас умру с горя»... Это он из-за 
машины, которая сразу пришла в 
негодность навсегда. 

Имея деньги, Николай             
Михайлович никогда их не                 
одолжит, даже если материальная 
нужда у сына, а о дорогих подарках 
от дедушки внуки даже не мечтают. 
Старик панически боится разгово-
ров о деньгах. Этакий скупой 
«феодал». В семье сына его так с 
любовью и зовут. Диалог между 
сыном и отцом часто бывает                 
анекдотичным. 

– Как дела? – спрашивает 
отец.

– Машина сломалась, – от-
вечает сын.

– Ты хочешь… одолжить у 
меня денег?  –  спрашивает 
«упавшим» голосом Николай                
Михайлович.

А часто при упоминании 
денег у него полностью теряется 
слух, тогда говорить совсем 
невозможно. «Не слышу…», – и все 
тут. Или: «Нет у меня денег».

Н о  п е р е д  о п е р а ц и е й                
пришлось Николаю Михайловичу 
показать все «загашники» сыну: 
понимал пожилой человек, что            
может умереть. Сколько у него на 
книжке лежит, не считая «чулка»!
На днях купил  Николай Михайло-
вич себе телевизор на всю стену за 
«бешеные» деньги: 6 миллионов с 
лишним белорусских рублей                 
(это если в американские доллары 
переводить – $3200). Хотел за                
7 миллионов, но не было в наличии 
таких крутых. Обыкновенный                 

телевизор стоит 300 тысяч, это            
около 150 долларов. А ходит старик 
в старой одежде, новую «бережет».

Очень чувствуется, что              
Николай Михайлович в интернате 
рос, а не в семье. Не понимает, что 
такое быть дедушкой. Не умеет он 
любить. Не учили этому. У него у 
самого не было дедушек, а отец на 
фронте погиб. Жена ему счет, как в 
ресторане, выписывала после обеда 
всю жизнь. А между кроватями их 
стиральная машина с незапамятных 
времен стояла. Сейчас Николай  
Михайлович о тракторе на                   
дачу мечтает, и о часах электрон-
ных с барометром и другими 
«прибамбасами», за… $700. Так что 
он, действительно,  «своеобразная»
личность. 

Очень трудно с такими 
людьми говорить и на житейские, и 
на духовные темы. Но Христос  
обещал, что и «глухие услышат».
И сын верит. И по вере получает 
ответ. Однажды Николай Михайло-
вич сыну говорит: 

– Вот меня всю жизнь             
учили, что человек от обезьяны 
произошел… А я вот думаю…               
от кого обезьяна?

Оказывается, и у этого 
«тугоухого» человека бывают             
размышления, а сыну иногда               
казалось, что, действительно, «он и 
Бог – ноль». Но язык любви и             
рассматривание творений произво-
дят работу. Растет семя веры             
Божьей!

Посмотреть  на  жизнь                
Николая Михайловича – признаков 
большого счастья не увидишь.               
С женой особого лада не было.            
Она часто его словами обижала.            
Но он не слышал, вот и прожили 
вместе больше 40 лет. Старший  
сын недавно трагически погиб,            
да и не находили они общего языка. 
Вся жизнь – накопительство             
с последующей потерей денег.              
Когда распался Союз, Николай             
Михайлович палку колбасы купил 
на деньги, которые обесценились,              

а до инфляции было на сберегатель-
ной книжке на две новые машины. 
И много других трудностей было            
и есть. Но живет  Николай Михай-
лович… и жить хочет. Рыбок                
разводит. Умирать не собирается. 
Значит, откроет ему Господь о             
вечной жизни. Верит сын, что              
оценит отец жертву Христа.                   
И   объяснить ему это можно только 
языком любви. Время надо. Чтобы 
старик мог полюбить – надо его  
любить таким, какой он есть. 

–  Сын,  вот ты Богу                       
служишь?! А что Бог говорит о том, 
сколько я еще жить буду? – задает 
Николай Михайлович последнее 
время вопрос. 

– Вечно, отец. ВЕЧНО… –
без длинных проповедей с научны-
ми доказательствами отвечает              
сын-богослов и с верой, надеждой и 
любовью обнимает старика.
ЛЮ БОВЬ НАЗИДАЕТ  даже                 
глухих!!!

Торбецкая Ирина

слогам, пишет с трудом. Но           
прочитал все Евангелия. Сын          

 Папа, ты понял все о          

людьми говорить на духовные          

язык любви. Сын с невесткой            

подарки. Хотя тот все время               

».
Не умеет Николай Михайлович             
подарки принимать... Но не            



 лово  исповедь  (слав.) – означает «откровенно рассказать      
о чем-либо»; например, о вере или о своих грехах. Для         
достижения Божьего помилования важную роль играет        

исповедь грехов. В данном изложении мы остановимся на             
исповедании грехов. Такое исповедание обязательно осуществля-
ется перед каждым посвящением себя Богу. Особенно перед        
крещением, перед бракосочетанием, перед   рукоположением на 
служение, перед молитвой об исцелении, перед смертью и всегда, 
когда осуждает совесть. Служитель, совершающий молитву с       
возложением рук, обязан быть свидетелем исповеди человека, на 
которого должен возлагать руки. 

Как быть, когда верующий человек согрешил или                
впутался в греховную зависимость? Слово   Божие говорит, что в 
таком случае необходимо покаяние с плодом   покаяния – откро-
венным признанием своих преступлений и оставлением их.         
Практика исповеди насущно важна для детей Божиих и в наше 
время. Поэтому, если мы в нашей повседневной жизни чувствуем 
вину друг перед другом и перед Богом, то для очищения нашей 
совести, духа и души необходимо исповедаться друг перед             
другом и пред Господом.

 Мы не будем вспоминать разные исторические, хорошие 
и горестные, факты и аргументы относительно исповеди, однако 
следует сказать только то, что исповеданием много                           
злоупотребляли. Итак, учитывая бывшие в прошлом извращения, 
следует извлечь урок. Например, православная религия                   
установила, что люди должны приходить к священнику и          
исповедоваться перед ним, а он «отпускает им грехи». Как                
раньше, так и теперь подобная практика применяется для того, 
чтобы выведывать в народе тайны и легче было манипулировать 
людьми.  

Исповедь грехов атакуется силами тьмы со всех сторон. 
Например, у гордых и знаменитых, ослепленных славой,                 
наблюдается проявление вымышленного представления о своей 
непорочности и безгрешности. У мнительных же людей                       
появляется сильное чувство вины даже о таких грехах, которых 
практически не было. Такое явление, к сожалению, встречается и 
среди возрожденных верующих. Всё это необходимо учитывать и, 
отвергая, побеждать. 

Не от Бога проявляется и активность некоторых 
«верующих», которые навязчиво понуждают делать исповедь 
именно перед ними, желая «посмаковать» чужими грехами или 
получить порочные сведения для манипуляции ближними.  

«Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, простит нам грехи 
(наши) и очистит нас от всякой неправды. Если говорим, что не согрешили, то  

представляем Его лживым, и слова Его нет в нас» (1Иоан.1:9-10).

Василий Чосенко 
Spokane, WA



Теперь мы обратимся к Св. 
Писанию, чтобы нам убедиться, что 
написано об исповеди. Признание 
человеком своей виновности уста-
новил Бог ещё в ветхозаветные      
времена. Так, в книге Левит написа-
но: «Если он виновен в чем-нибудь 
из сих, и исповедается, в чем он    
согрешил, то пусть принесет           
Господу за грех свой, которым        
он согрешил, жертву повинно-
сти. . .» (Лев.5:5-6 . См.  ещё 
Лев.26:40; Чис.5:6-7; Пр.28:13;
Иер.3:13; 14:17,20; Ос.5:15). В Иуда-
изме, в талмудической литературе 
немало говорится об исповеди         
грехов (См. Еврейская Энциклопе-
дия, т. VIII – «Исповедь»). Такое 
установление не ново, и ко времени 
прихода Мессии евреи хорошо      
знали о необходимости исповедо-
ваться и практиковали исповедь          
в своей жизни. Так, к Иоанну          
Крестителю выходили жители         
Иерусалима, и вся Иудея, и вся        
окрестность Иорданская, «и крести-
лись от него в Иордане, исповедуя 
грехи свои» (Мат.3:6). В книге      
Деяний Апостолов упоминаются 
факты, когда уверовавшие открыто 
признавали свои грехи: «Многие       
же из уверовавших приходили,         
исповедуя и открывая дела 
свои» (Деян.19:18). Это была не    
вынужденная исповедь. Апостолы 
учили всё делать добровольно.      
Люди исповедовались из личных 
побуждений, осознавая большую 
необходимость получить помилова-
ние от Бога. Согласно Слова Божия, 
откровенно признавший свой грех 
пред ближними и Богом непременно 
получает от Бога прощение и оправ-
дание. Как написано в книге Прит-
чей Соломоновых: «Скрывающий 
свои преступления не будет иметь 
успеха; а кто сознается и оставляет 
их, тот будет помилован» (Пр.28:13).

В книгах  Священного           
Писания есть конкретные предписа-
ния исповедоваться именно перед 
тем, перед кем согрешили или кого 
оскорбили: «Скажи сынам Израиле-

вым: если мужчина или женщина 
сделает какой-либо грех против      
человека, и через это сделает           
преступление против Господа, и  
виновна будет душа та: то пусть   
исповедаются во грехе своем,       
который они сделали, и возвратят 
сполна то, в чем виновны, и             
прибавят к тому пятую часть и         
отдадут тому, против кого согреши-
ли» (Чис.5:6-7). Мы видим ясное и 
справедливое предписание закона 
Божия. Отсюда понятно, что         
никакой пользы не будет, когда мы 
пойдем к другому человеку и          
начнем исповедоваться перед ним, а 
обиженного человека обойдем. Если 
бы согрешивший пошел к священ-
нику или к какому-либо праведнику 
и перед ними каялся и исповедовал-
ся в своем грехе, то имели ли они 
право вместо обиженного прощать 
обидевшего? Никак, потому что это 
несправедливо. Даже сам Бог не 
простит греха, который сделал        
человек против ближнего, если        
согрешивший не желает примирить-
ся с обиженным. Поэтому Бог       
повелевает согрешившему против 
человека покаяться перед ним,         
откровенно исповедав свой грех, и 
сполна вернуть убыток, прибавив 
пятую часть к погашению ущерба.   
И только после этого грешник идет 
к Богу, и Бог непременно прощает 
его, потому что Он любит прощать 
кающегося грешника. Даже жертво-
приношение за грех не приносило 
никакой пользы, если человек не 
примирился  с ближним. Именно об 
этом говорил Христос: «Итак, если 
ты принесешь дар твой к жертвен-
нику и там вспомнишь, что брат 
твой имеет что-нибудь против тебя, 
оставь там дар твой пред жертвен-
ником, и пойди, прежде примирись 
с братом твоим, и тогда приди и 
принеси дар твой» (Мат.5:23-24).
Из слов Христа понятно, что наша 
жертвенность для служения Богу не 
приятна  Ему, если мы не в мире со 
своими ближними. Но чтобы прими-
риться со своим ближним, необхо-

димо откровенно признать свою  
вину, то есть, исповедать перед ним 
свой грех. Искреннее исповедание 
всегда приводит к миру. Много есть 
случаев, когда люди, встречаясь        
с Богом, обличаемые совестью через 
святое учение, спешили к ближним, 
с которыми не имели мира. Они ис-
поведовались и примирялись с быв-
шими врагами, чтобы очистить 
свою совесть, дух и душу. Так         
поступил Закхей: «Закхей же, став, 
сказал Господу: Господи! Половину 
имения моего я отдам нищим и,  
если кого чем обидел, воздам         
вчетверо» (Лук.19:8). Очень важно, 
чтобы за согрешившего помолились 
и те, против кого сделан грех, а       
также ближний праведник. Так        
Господь, обращаясь к друзьям Иова, 
сказал Елеафазу и его двум прияте-
лям: «...пойдите к рабу Моему          
Иову… и раб Мой Иов помолится за 
вас, ибо только лице его Я                
приму...» (Иов.42:8). К тому же,               
каждый обиженный или оскорблен-
ный обязан принимать покаяние 
примирения и исповедание и           
искренно прощать ближнему, прося 
у Бога помилования согрешившему. 

Молитву покаяния и испове-
дания очень важно высказывать  
понятно и не двузначно, не уклоня-
ясь к многоречивой размытости. В 
молитве покаяния необходимо быть 
честным и откровенным. Недопус-
тимо лукавство и лицемерие пред 
Богом. Не следует искать оправда-
ния своим слабостям, но называть 
грех своим именем. Поэтому не  
случайно Давид писал: «Блажен  
человек, которому Господь не         
вменит греха, и в чьем духе нет         
лукавства!» (Пс.31:2). Людей можно 
обмануть, но не Господа – Он  знает 
даже сердечные намерения.  

Приведу два жизненных 
примера искреннего покаяния и  
исповедания. 

Один сельский житель от 
проповеди Слова Божия и действия 
Духа Святого возродился. Это          
настолько коснулось его духа и         



совести, что он сделал чрезвычайно 
правильный поступок. Среди белого 
дня он взял на плечи украденные 
вещи и открыто нес по улицам села, 
чтобы отдать тем людям, у кого он 
украл. На вопросы соседей отвечал: 
“Несу украденное, чтобы отдать».
Он со слезами на очах просил          
прощения, и его прощали. Нет         
сомнения, что люди над ним не       
насмехались, но из этой исповеди 
поняли, что его покаяние было        
действительным, и что Слово Божие 
имеет большую силу возрождать к 
праведной жизни. 

У другого человека, плот-
ского христианина, исповедание 
было трудным, но не менее важным. 
Когда его коснулся Господь, он 
встал перед церковью, искренно и 
честно признался, что у него возник 
горький корень: к определенным 
людям появилось отвращение и      
даже ненависть. Он по одиночке 
многим рассказывал порочащую 
информацию, разжигая ненависть 
против брата и сестры, и этим        
горьким корнем осквернились        
многие. Признаться во всем было 
очень трудно, но он решился и        
сказал: «Я   бесчестил сестру и        
брата, потому что у меня возникло к 
ним отвращение и даже ненависть. 
Каюсь и исповедую свою вину и 
прошу прощения у оскорбленных 
мною и у тех, в ком я зажег                
неприязнь своим поношением. Они 
тоже осквернились моим горьким            
корнем». Исповедание он сделал в 
церкви перед всеми, кто услышал 
высказанную им порочащую           
информацию даже через третьих 
лиц. 

Есть немало грехов, которые 
делают люди не против ближних, а 
против Бога, поэтому понятно, что 
такие грехи может прощать только 
Бог. В то же время грех, сделанный 
против ближнего, есть грехом и 
против Бога. Из этого следует, что 
во всех грехах без исключения          
необходимо исповедоваться перед 
Богом. Давид говорил Богу: «Но я 

открыл Тебе грех мой и не скрыл 
беззакония моего; я сказал: 
«исповедаю Господу преступления 
мои», и Ты снял с меня вину греха 
моего. За то помолится Тебе каждый 
праведник во время благопотреб-
ное...» (Пс.31:5-6). Эта исповедь     
Давида была не только перед Богом, 
но и перед ближними праведника-
ми, чтобы они в нужное и благопот-
ребное время помолились за него 
Богу. 

Такой порядок утверждается 
и в книгах Нового Завета: 
«Признавайтесь друг перед другом в 
проступках и молитесь друг за         
друга, чтобы исцелиться: много        
может усиленная молитва праведно-
го» (Иак.5:16). Из этого текста             
понятно, что Слово Божие не обязы-
вает исповедоваться только перед 
священником или перед пресвите-
ром. Но важна исповедь перед         
праведным другом, чтобы он в        
нужное время помолился Богу за 
согрешившего, будь это служитель 
или простой, но богобоязненный 
праведник. Здесь идет речь о           
человеке, за которого мы спокойны 
и знаем, что он будет искренно         
молиться за нас и просить  милости 
у Бога, не осудит и не обесчестит 
перед другими. Этот человек            
должен быть глубоко благочестив, 
и м е ю щ и й  и с т и н н у ю  в е р у 
(убеждение) и способный хранить 
таинство веры в чистой совести 
(1Тим.3:9). В послании к Римлянам 
задан справедливый вопрос: «Кто 
будет обвинять избранных Божиих? 
Бог оправдывает их» (Рим.8:33).
Важно, чтобы принимающий          
исповедание был способен принять 
оправдание Божие и не бесчестить 
прощенным грехом. Поэтому ясно, 
что от заступнической молитвы         
неправедного человека, живущего 
во грехе,  пользы не может быть. В 
первом послании Иоанна также дан 
совет: «Если исповедуем грехи        
наши, то Он, будучи верен и               
праведен, простит нам грехи (наши) 
и очистит нас от всякой неправды. 

Если говорим, что не согрешили, то 
представляем Его лживым, и слова 
Его нет в нас» (1Иоан.1:9-10). Итак, 
исповедание совершается не для 
того, чтобы человек простил грехи 
вместо Бога, – напротив, мы           
должны признавать свои грехи с 
целью,  чтобы помолиться Богу друг 
за друга. 

Есть в Священном Писании 
три повеления об исповеди:
–  в начале необходимо исповедо-
ваться перед кем мы согрешили; 
–   в том числе необходимо испове-
доваться с участием верующего  
праведника или праведников,          
которые бы помогли своими молит-
вами противостоять в борьбе против 
греха; 
– и в заключение необходимо            
исповедоваться перед Богом,             
потому что всякий грех – есть             
беззаконие и преступление против 
Бога. 

Это и есть Христово учение 
об исповеди. Дал бы Бог, чтобы мы, 
праведно следуя за Господом по 
земному пути, могли правильно  
понять это важное учение. И если 
переступим волю Божию по                
необдуманности, мы обязаны знать 
(на основании Слова Божия),             
что необходимо делать в таком           
случае и как достичь Божьего            
освящения и оправдания.  

«Итак, имея Первосвящен-
ника великого, прошедшего небеса, 
Иисуса Сына Божия, будем твердо 
держаться исповедания нашего.  
Ибо мы имеем не такого первосвя-
щенника, который не может          
сострадать нам в немощах наших, 
но Который, подобно нам, искушен 
во всем, кроме греха. Посему да 
приступаем с дерзновением к              
престолу благодати, чтобы получить 
милость и обрести благодать для 
благовременной помощи»
 (Евр.4:14-16).
Пусть Сам Господь каждому из нас 

поможет в этом.                                                                              

(продолжение следует)
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Я вместе с Евою вкусила
От дерева добра и зла,
И с той поры плодов тех сила
Меня по жизни повела.

Добро я знаю, и зло тоже,
Они во мне рядом живут,
Когда зло душу мою гложет -
Добро на помощь я зову.

Если добро душою правит -
Зло тут же все перечеркнёт.
Кто от него меня избавит?
Кто душу бедную спасёт?

Узнала я, что Божьим Словом
От зла спасает Иисус,
Я плод от Дерева Живого
Смогла попробовать на вкус.

Плодами Жизни я питаюсь,
Для злого места в душе нет,
С минутой каждой приближаюсь
К Тому, Кто носит имя Свет.

Ко Древу Жизни приходите,
Оно недалеко растет,
Из рук Спасителя примите
Любви и вечный жизни плод.

Вкусите, и тогда поймёте,
Что предлагает Господь вам.
Вы с новой силою пойдёте
Дорогой Жизни к небесам! 

ить вечно – мечта человечества. Не может             
смириться человек с тем, что жизнь так скоротечна. 
Не успеешь познать ее радости, как пора уходить. 
Вместе с Евою мы все вкусили от дерева познания 

добра и зла. Жизнь стала борьбой этих двух сил,                    
побеждающих одна другую. В жизнь вошла смерть, самый страшный враг 
человека. Не всегда люди живут легко и радостно, но умирать не хочет                    
никто. Только безумный не ценит жизнь. Человек хочет быть бессмертным. 
Об этом его желании говорит народное творчество, где присутствует живая 
вода, возвращающая мертвых к жизни, яблоки жизни, дающие молодость, 
силу, красоту.  Только где же тот богатырь, который пошел бы за тридевять земель, в тридесятое царство и принес 
эти чудные плоды всем людям?  

Есть такой Богатырь! Повинуясь воле Отца Своего, Христос принес людям семена бессмертия, семена 
Любви.  Получить их легко и просто каждому. И сегодня можно насадить в своем сердце Эдемский сад. Растить 
плод для небес, делиться семенами Любви Христовой – это повеление Господа.

«Плод праведника – древо жизни, и мудрый привлекает души» (Притчи 11:30).
Будьте мудрыми, спешите к древу Жизни! Вкусите от его плодов и живите вечно!

Древо Жизни растёт среди рая,
Рая, что Сам Бог Отец насадил,
Светлые воды то древо питают,
Зреют на нем каждый месяц плоды.

Листья его все болезни врачуют,
Силу дают от целебной воды,
Радостный дух и бессмертье даруют
Дерева этого Божьи плоды.

Только к нему неизвестна дорога,
Ангел поставлен то древо стеречь.
У херувима оружие Бога  –
Грозный, карающий, пламенный меч.

Но совершилось великое чудо,
Богом Самим повеленье дано.
Лев молодой из колена Иуды
Людям принес древа Жизни зерно.

Зерна любви Иисус всюду сеет,
Воду Свою для них даром даёт,
Ждет, когда в людях взрастет и созреет
Дерева Жизни спасительный плод.

Эти живые, чудесные зёрна
Ты у Христа поспеши попросить,
Чтоб помышляя, мечтая о горнем
Плод для небес в своем сердце взрастить.

Древо Жизни растёт среди рая,
Рая, что в наших спасённых сердцах.
Верой, любовью Христа достигая,
Вечное Царство найдём в небесах!

Коноваленко В. Ф.,  г. Донецк



отличие от научных гипотез, 
которые зачастую непонятны 
рядовому обывателю, Библия 

объясняет тот или иной факт 
настолько понятно, просто и дос-
тупно, что только тот, кто предна-
меренно настроен не понимать, не 
понимает. Столкнувшись с массой 
неопровержимых доказательств  
того, что потоп всё-таки был,          
учёные, в своё оправдание, говорят: 
«Если потоп был, то с нашей           
планетой должно было бы потом 
произойти нечто из ряда вон         
выходящее». При этом, как мне  
видится, имеют надежду на то, что 
сторонники потопа не найдут тако-
го необычайного «послепотопного»
факта.

Увы, учёные мужи, такой 
необычайный факт был, когда с  
нашей планетой произошло нечто 
невообразимое. И случилось это 
примерно сто лет после потопа. Об 
этом сказано в книге БЫТИЕ 10:25:
«У Евера родились два сына; имя 
одному: Фалек, потому что во 
дни его земля разделена». Этот 
текст дублирует 19 стих из 1 главы 

I-й книги ПАРАЛИПОМЕНОН:        
«У Евера родились два сына: имя 
одному Фалек, потому что во дни 
его разделилась земля».

У многих может возникнуть 
резонный вопрос: а как это               
произошло? На страницах Библии 
так описывается начало всемирного 
потопа: «...в сей день разверзлись 
все источники великой бездны, и 
о к н а  н е б е с н ы е  о т в о р и -
лись» (БЫТИЕ 7:11). Как видим, 
причиной потопа стали не только 
сильные дожди, но и воды подзем-
ных морей. Подземные моря            
существовали тогда; они, в             
меньшем объёме, существуют и  
ныне. Недавно учёные открыли  
существование таких морей в          
Австралии и Антарктиде. Сущест-
вуют подобные моря и в других 
частях света. Этот феномен отчасти 
и объясняет  тот факт, что земля 
орошалась необычным образом: 
«Пар поднимался с земли, и         
орошал все лице земли» (БЫТИЕ 
2:6). Дождя не было, а пар             
поднимался от земли. Сверху не 
было воды для преобразования её в 

пар, но она была под землёй, откуда 
и проникала на поверхность в виде 
пара. Окончание потопа описывает-
ся следующим образом: «И закры-
лись источники бездны и окна  
небесные, и перестал дождь с        
неба» (БЫТИЕ 8:2).  Выражение 
«закрылись источники бездны»
означает не что иное, как то, что 
вышедшая оттуда вода не могла 
обратно попасть на старое место. 
Это во-первых, а во-вторых – осво-
бодившееся подземное пространст-
во оказалось пустым. Образовав-
шаяся пустота долго не могла           
существовать, и совершилось то, 
что и должно было совершиться –
земля, находящаяся над образовав-
шейся пустотой, просела. Как мы 
уже упоминали, это произошло  
примерно через сто лет после            
потопа. Образовавшиеся таким          
образом впадины затопились вода-
ми и стали теми самыми внутренни-
ми морями и озёрами. 

Отсюда и ответ на вопрос о 
том, как люди очутились на других 
материках, отделённых друг от  
друга морями. Земля вначале была 

Самые 
последние 

исследования
учёных 

подтверждают 
библейскую 

истину 
о потопе.

Этот  материал собран мной из многих источников, где 
подаются самые последние исследования учёных в этой области. 

Основу же наших рассуждений составляет учение Библии.                                                                           

Иван Еремук 

(окончание, начало в предыдущем номере)



шаяся пустота долго не могла           

примерно через сто лет после            
потопа. Образовавшиеся таким          

цельная, и только после потопа, во 
дни Фалека, она поделилась на      
материки и континенты.

Указывая на последние          
времена, Христос взял в сравнение 
эпоху времени перед потопом,            
сказав следующие слова: «Но как 
было во дни Ноя, так будет и в 
пришествие Сына Человеческо-
го» (МАТФЕЯ 24:37).  Это говорит 
нам о том, что эпоха последнего 
времени будет схожей с эпохой  
времени Ноя. В чём же тогда их 
схожесть? Об этом читаем в книге 
БЫТИЕ  6:5,11: «И увидел Господь, 
что велико развращение человеков 
на земле, и что все мысли и             
помышления сердца их были зло 
в о  в с я к о е  в р е м я …  з е м л я                 
растлилась пред лицем Божиим, 
и наполнилась земля злодеяния-
ми».

Сегодня мы видим ту же 
картину, о которой Христос сказал, 
что она была в дни Ноя, только в 
намного большей пропорции. Наша 
земля переполнена злодеяниями 
людей против своих ближних и  
даже против самих себя. Как            
никогда раньше нарушаются          
заповеди Господа во всех сферах 
жизни. Во втором  послании Петра 
мы читаем, что люди последнего 
времени, в преддверии скорой           
погибели, будут отрицать тот факт, 
что наш мир был сотворён Богом, 
что был когда-либо потоп, о              
котором говорит Библия. Как люди 
эпохи Ноя насмехались над тем, что 
их мир будет потоплен водою, так и 
нынешние ругатели насмехаются 
над тем, что наш мир будет истреб-
лён огнём. 

Но, несомненно, что как Бог 
сотворил наш мир Своим Словом, 
Своим Словом послал в мир потоп, 
так Своим Словом Он и сожжёт в 
огне нынешнюю землю и небеса, 
ибо Слово Божие пребывает вечно: 
«Ибо нынешние небеса и земля, 
содержимые тем же Словом,          
сберегаются огню на день суда и 
погибели нечестивых челове-
ков» (2-е ПЕТРА 3:7).  В свете            

приведенного примера возникает 
вопрос – и что, на этом конец?            
Конечно нет, даже наоборот,                  
– настаёт новая эра, эра вечности на 
новом небе и новой земле, как и 
сказано в Писаниях: «...небеса              
с шумом прейдут, стихии же,    
разгоревшись, разрушатся, земля 
и все дела на ней сгорят...                
Впрочем мы, по обетованию Его, 
ожидаем нового неба и новой             
земли, на которых обитает              
правда» (2-е ПЕТРА 3:10, 13).
Об этом обетовании Божием                   
сказано в книге пророка Исаии,            
где Господь говорит: «Ибо вот, Я 
творю новое небо и новую землю, 
и прежние уже не будут воспоми-
н а е м ы  и  н е  п р и д у т  н а                       
сердце» (ИСАИЯ 65:17).   За этим 
обетованием идёт подтверждение 
того, что новое небо и новая земля 
будут вечными: «...новое небо и 
новая земля, которые Я сотворю, 
всегда будут пред лицем Моим, 
говорит Господь» (ИСАИЯ 66:22).

Отличительной особенно-
стью нового неба и новой земли 
будет то, что они будут сотворены в 
первоначальном виде. Об этом             
интересном факте мы читаем в             
книге Откровение: «И увидел я           
новое небо и новую землю; ибо 
прежнее небо и прежняя земля 
м и н о в а л и ,  и  м о р я  у ж е 
нет» (ОТКР. 21:1).

Как мы уже не раз замечали, 
на страницах Библии случайных 
выражений нет – всё соответствует 
з д р а во м у  с м ыс л у  и  и м е е т                   
определённое значение. Так вот, 
замечание Иоанна о том, что на  
новой земле «моря уже нет» имеет 
важное значение и говорит о том, 
что новая земля будет сотворена 
Богом в её первоначальном виде.           
А каким был её первоначальный 
вид, мы читаем в БЫТИЕ 1:9,10.:
«И сказал Бог: да соберётся вода, 
которая под небом, в одно место, 
и да явится суша. И стало так.          
И назвал Бог сушу землёю, а              
собрание вод назвал морями».

Итак, в начале суша (или 
земля) была цельная, возвышавшая-
ся над водами, которые омывали её 
со всех сторон и назывались              
морями. Внутренних морей и озёр, 
которые появились после потопа, не 
было. Вот почему Иоанну сразу 
бросилось в глаза то, что морей и 
озёр, которые сейчас являются как 
бы неотъемлемой частью нашей 
планеты, на новой земле нет. Но на 
ней есть реки, о чём Иоанн и                
упоминает: «И показал мне                
чистую реку» (ОТКР. 22:1).

Реки были и на первой             
земле: «Из Едема выходила река 
для орошения рая; а потом                 
р а з д е л я л а с ь  н а  ч е т ы р е                       
реки» (БЫТИЕ 2:10).   Река перво-
начальной земли брала начало из 
Едема, река же новой земли своё 
начало берёт от престола Бога и 
Агнца (ОТКР. 22:1).  В этом               
сокрыто также Божественное              
откровение. Едем был местом              
присутствия Бога, где Он имел             
общение с Адамом и Евой в              
прохладе дня. Именно отсюда, из 
места присутствия Бога в Едеме, и 
брала своё начало река, орошавшая 
собой всю округу. 

Река воды жизни, которую 
зрел Иоанн в видении вечности,   
беря начало от престола Бога и  
Агнца, предназначалась как для 
орошения небесного города, так и 
для ощутимой помощи жителям 
вечности – имеется  в виду дерево 
жизни с его плодами и целительны-
ми листьями.

Заканчивая наши рассужде-
ния, хочется особо отметить, что 
Бога не радует грядущий суд над 
грешными людьми. Апостол Пётр 
пишет,  что Он долго терпит нас, не 
желая, что бы кто-нибудь погиб, но 
чтобы все люди пришли к покаянию 
и познанию истины. Друг дорогой, 
сделал ли ты свой выбор? Ведь как 
бы не длилось Божье долготерпе-
ние, оно в один час закончится! И 
где ты тогда будешь проводить 
свою вечность?

Основу же наших рассуждений составляет учение Библии.                                                                           



  ня своего рождения 
Эдик ждал целый 
год. С тех пор, как 

его другу  подари-
ли компьютер, подростки 
вместе проводили все сво-
бодное время за играми. 
Эдик мечтал подаренные 
друзьями и родственниками      
деньги также потратить на 
покупку  компьютера. Зара-
нее зная, что его родители 
будут против, Эдик уже 
давно обдумал, какие       
доводы привести в пользу 
своего выбора. 

–  Эта игра развивает      
меткость и быструю реак-
цию в сложных ситуациях. 
Я никого убивать в жиз-
ни не собираюсь, 
но даже в Библии  
написано, что      
люди должны 
учиться воевать,  чтобы          
одержать победу. Я буду играть  
совсем немного времени, а главное, 
я буду все время дома.                   

–  Сынок, ты уже большой и       
должен уметь отличать добро от 
зла, – сказал папа. – Часть денег, 
которые тебе подарили, ты мог  бы 
потратить на какую-то полезную 
игру для развития памяти, напри-
мер. Остальные деньги ты можешь 
отдать мне на хранение. А пока  
подумай, как лучше их употребить с 
пользой. Мама как раз собирает  
посылки в Сибирь для бедных        
детей. Если  ты заплатишь за          
пересылку, пожертвовав часть        
своих денег для бедных, то приоб-
ретешь себе сокровище на небе,          
и на земле тебя  также Господь          
благословит... 

–   Так я и знал, что вы захотите 
сами потратить мои деньги, – с     
криком перебил Эдик папу. – Мне 
не нужно думать, я об этом мечтал 
целый год! 

–  Даже не в деньгах дело,                
– вступилась в разговор мама. – Мы 
против того, чтобы у тебя были   
игры, которые приносят вред. Их 

придумали люди, 
которые служат сатане, и их цель –
погубить детей и подростков.

–   Вы меня не любите!                      
– закричал Эдик. – Саше и Олегу 
родители сами купили такие          
компьютеры. Почему я родился в 
вашей семье?! – С этими словами 
Эдик убежал в свою комнату,         
хлопнув дверью, закрылся на замок 
и не пришел на ужин. Спать он лег 
нарочно раньше, чтобы не участво-
вать в семейной молитве.
      С того дня Эдик стал грубым, 
молчаливым, избегал разговора с 
родителями. Он кричал на свою 
младшую сестренку,  выгоняя ее из 
своей комнаты, и пинал маленького 
котенка, с которым прежде любил 
играть. Родители, не переставая   
молиться за сына, старались сделать 
все возможное для того, чтобы он 
стал добрым и веселым, как раньше.
       Так прошло десять дней, и         
родители сдались: они согласились 
на покупку компьютера при            
условии, что сын будет дома в         
свободное от школы время и                       

ограничит время игры до одного 
часа в день.
    Эдик был в восторге: он купил 
лучшую модель с совершенно         
новой игрой, какой не было еще ни 
у кого из его друзей. «Это же           
настоящее сокровище!», – думал 
Эдик.  Но вскоре он обнаружил, что 
час для уроков проходил по             
времени как три часа, а за игрой на 
компьютере такое же время             
пролетало как 15 минут. Конечно, 
этого времени не хватало, и он           
придумал другую хитрость: рано 
вечером ложился спать, ставя свой 
будильник на час ночи. Таким         
образом, когда все спали, он всю 
ночь играл. Родители вскоре             
заметили, что сын выглядит             
постоянно усталым, да и учителя из 
школы стали жаловаться на то, что 
мальчик спит на уроках. Эдик стал 
получать низкие оценки и жаловал-
ся, что болят  глаза и голова.
    Так прошло около двух месяцев. 
У Эдика пропал аппетит,  головная 
боль не проходила. Врач сделал  

Александр Сизов, г.Спокен



Это же           

час для уроков проходил по             

компьютере такое же время             

этого времени не хватало, и он           

ночь играл. Родители вскоре             
заметили, что сын выглядит             

обследование,  выписал таблетки от 
головы и очки. Каждую ночь Эдику 
стали сниться страшные сны, и он 
часами не мог уснуть. В одну из 
таких ночей, когда Эдик проснулся 
от ночного кошмара, в его голову 
ломились настойчивые мысли: 

– Тебя никто не любит. Зачем 
тебе жить? Убей себя! – от таких 
мыслей его сердце билось, как            
беззащитная птичка в лапах                       
хищника. 

–  Эдик, тебе нужно покаяться 
перед Богом и просить прощенья у 
родителей. Сделай это сейчас, –
словно теплая  мамина рука, нежно 
прикоснулась к его сердцу другая 
мысль. Послушный этому зову, он 
встал и направился в комнату              
родителей. 

–  Нет, не делай этого, это                     
ун и з и т ел ь но !  –  к ак  б уд т о                          
преградила дорогу другая мысль. 
Но Эдик уже открыл дверь и увидел 
своих родителей, стоящих на                 
коленях. Он понял, что они молятся 
за него.

–   Мне приснился страшный сон, 
мне страшно, помолитесь за меня, –
сказал Эдик. 
После молитвы  папа тихо сказал: 

–    Помолись и ты, сынок, проси 
прощенья у Бога. 
Эдик вдруг почувствовал, что                
кто-то мешает ему это сделать. 
«Расплакался, как девчонка. Не          
поддавайся на уловки! Богу ты тоже 
не нужен!» – злая мысль опять              
помешала, и он не смог отогнать ее 
и помолиться. Прервал нависшую 
тишину голос отца: 

–   Эдик, мы с мамой любим тебя, 
а Бог любит тебя еще больше. Мы 
будем продолжать молиться о тебе, 
чтоб Господь продолжил  работу в 
твоем сердце и приготовил тебя к 
покаянию. Мы с мамой  очень                
любим тебя, а Бог любит тебя еще 
больше. А сейчас иди и постарайся 
заснуть, потому что завтра мы идем 
в церковь.
      Утром, перед собранием,                    
оставшись в машине наедине с             

сыном, папа сказал:
– Сынок, если ты хочешь                

полностью освободиться от страха, 
тебе надо покаяться пред Богом. 
Сегодня, когда ты услышишь голос 
Божий, будь послушным Ему.

–   Папа, как ты знаешь, что я 
услышу голос? Как же я узнаю             
голос Бога?

– Я верю, что Он будет                   
говорить с тобой. Вспомни,                   
прошлой ночью ты уже слышал Его 
голос.

– Нет, голоса не было, были 
только мысли.

–  Правильно, те добрые мысли, 
которые побудили тебя войти к нам 
и помолиться, были от Бога. Это 
голос Духа Святого. А были и                  
другие, злые мысли, которые                
препятствовали этому и не дали  
тебе помолиться, –  напомнил папа.

– Откуда ты это знаешь?                       
– удивился Эдик.

–  Подобное происходит с                
каждым человеком. Важно сделать 
правильный выбор и повиноваться 
голосу Духа Божия. А теперь мы 
должны торопиться, так как                    
времени до начала собрания                 
осталось совсем немного. Помни: 
мы с мамой молимся за тебя!
      Молитвенный дом был полон, 
так что Эдику  пришлось пройти 
вперед и сесть на дополнительном 
стуле прямо в проходе. На                   
протяжении всего служения Эдик 
мучительно размышлял о том, что 
после покаяния придется расстаться 
с  компьютером. Было жаль, что 
пропадут деньги, и он продумывал 
всякие запасные варианты с                
заменой кассеты и так далее. Эти 
мысли так отвлекли его, что он             
не мог слышать проповеди, вникать 
в слова пения. Так прошло почти 
два часа. 

–  Наше собрание подходит к 
концу, – услышал Эдик голос                
пресвитера, – но Господь побуждает 
меня предложить спеть общим              
пением один куплет для того, кто 
сегодня мучается от своих грехов            

и страха. Это твое время для                    
покаяния.  
       Эдик побледнел. В одну                 
секунду он вдруг вспомнил все       
свои грехи, которые никому не              
открывал и даже сам забыл. Это             
все холодным мраком стало                   
наваливаться на него, и он           
почувствовал, что может упасть. 
«Кровь Иисуса Христа прощает           
все грехи. Иди к Нему», – как лучик 
света во тьме, возникла мысль. 
Вспомнив разговор с папой,                  
он осознал, что это ему говорит  
Дух Божий.  

– Что о тебе скажут твои               
друзья? Они будут смеяться над 
тобой. Не торопись, – как черная 
ворона, прилетела другая мысль. 
Эдик понял, что эту мысль внушает  
ему сам сатана. 
      В нерешительности подняв            
голову, он встретился глазами              
со своим отцом, который сидел             
напротив, в хоре, и со слезами                
на глазах смотрел на него. 

–  Иди к Иисусу, – беззвучно 
прошептал папа. 

–     Господи, помоги мне!     
– вырвалось у Эдика. Он  бегом 

побежал вперед и упал на колени, 
рыдая: «Прости меня Господи,             
прости!»
         Еще не закончилась молитва 
пресвитера, как Эдик  почувство-
вал, что горячий свет разливается 
по всему телу. Не было стыдно             
за слезы, которые скатывались                
по щекам, исчез страх и чувство 
вины. Как будто слабый электриче-
ский ток пробежал по всему телу,   
и его охватило удивительное               
чувство освобождения и радости.
      В день своего покаяния                  
Эдик твердо решил жить так,                  
как хочет Бог. В тот же день он            
разбил свой компьютер и без                
сожаления выбросил в мусор. После 
его покаяния резко изменились          
отношения в семье в лучшую сторо-
ну, учеба наладилась, голова пере-
стала болеть, и сон стал спокойным. 
А главное – сердце стало чистым. 



Вопросы для детей и взрослых

«««Горы сдвинутся, и холмы поколеблются; Горы сдвинутся, и холмы поколеблются; Горы сдвинутся, и холмы поколеблются; 
а милость Моя   не отступит от тебя, а милость Моя   не отступит от тебя, а милость Моя   не отступит от тебя, 
и завет мира Моего не поколеблется, и завет мира Моего не поколеблется, и завет мира Моего не поколеблется, 
говорит милующий тебя Господь.говорит милующий тебя Господь.говорит милующий тебя Господь.»»» Ис.Ис.Ис.545454:::101010

1. Зачем Иисус Христос  часто уходил от народа на гору? Лк.6:12; Мтф.14:23
2. На какой горе распяли Христа? Иоан.19:17
3. На каких горах остановился Ноев ковчег? Быт.8:4
4. Какую гору избрал Господь для постройки храма? 2Пар.3:1
5. На какой горе жил Исав и его потомки? Быт.36:8
6. С каких гор произносились благословения и проклятия Израилю? Вт.27:12-13
7. Какая гора по пророчеству Исаии будет главой над всеми горами? Ис.2:2-3
8. На какой горе Моисей получил от Бога закон? Исх.19:20
9. На какую гору должен был взойти Моисей, чтобы умереть? Вт.32:49

10. В связи с каким событием говорится в Библии о «холме Божием»? 1 Ц.10:5
11. Как имя холма, ставшего знаком мирного союза Иакова с Лаваном? Быт.31:48
12. Какое еще имя было у горы Сион? Вт.4:48
13. На какой горе Бог через Илию одержал победу над пророками Ваала? 3Ц.18:19
14. Какая гора называлась «горой Божьей»? Исх.3:1
15. Что хотел псалмопевец, чтобы горы и холмы принесли бы людям? Пс.71:3
16. С какой горы вознесся Христос и опять явится на ней? Деян.1:12; Зах.14:4
17. Что имеет силу передвигать горы? Мтф.17:20
18. Чьи это слова: «Пути мои обливались молоком, и скала источала для меня ручьи 
елея»? Иов. 29:6
18. С какой горой сравнивается надеющийся на Господа? Пс.124:1
19. Зачем Иисус Христос привел в пример город, стоящий на вершине горы? Мтф.5:14
20. Что подобно молоту, разбивающему скалу? Иер.23:29
21. Какими словами начинается «нагорная проповедь»? Матф.5:3

Горы, упоминаемые в Библии:  Сион, Синай, Хорив, Ермон, Фегор, Гевал, Ор, Сеир, Арарат, 
Ливан, Гаризим, Елеонская, Голгофа, Нево, Галаад, Кесалон, Ваал, Фавор, Аварим, Кармил, Селмон,          
Фаран, Фасга, Вефильская гора,  Масличная, Ефремова, Иудина, Неффалимова, Аморреев, Васанская.



Люди, которые восходят на верши-
ны недоступных гор, называются             
альпинистами. Чтобы стать альпинистом, 
необходимо пройти специальную                 
подготовку. Но даже те, кто имеет              
большой опыт, могут погибнуть. Высоко 
на Тянь-Шане есть кладбище, где                  
хоронят альпинистов, которые трагиче-
ски умерли в горах. На некоторых из них 
обрушилась снежная лавина, другие            
сорвались вниз со скалы, а кто-то погиб, 
спасая своих товарищей. Но, несмотря на 
многочисленные неожиданные опасно-
сти,  альпинисты не могут жить без гор. 
Что же привлекает их? 

Кто идет на восхождение впервые, 
обычно хотят «покорить» высоту,               
испытав свои физические силы и волю. 
Но на вершине, где небо выглядит                
особенным, они  меняют свои мысли,  
по-другому оценивая себя и других. Им 
открывается удивительное чувство осво-
бождения от земных проблем. Человек, 
один раз побывавший высоко в горах, 
хочет испытать это чувство снова, живет 
этим, планируя следующее восхождение.

Для трудного восхождения выбира-
ют только надежных. Все они связаны 
между собой не только веревкой, но и 

полным доверием друг ко другу.               
Каждый, идущий  в  одной связке с дру-
гими, готов пожертвовать своей жизнью 
ради спасения товарища. Таким образом, 
достичь высоты можно только вместе, 
ободряя и поддерживая друг друга.            
Слово Божье учит нас оказывать помощь 
не только нашим друзьям, но и врагам. 

Если же ты испытал предательст-
во и обман от близких тебе людей, не 
отчаивайся. Самым лучшим, неизменно 
верным Другом является Иисус Христос, 
Который Свою любовь к тебе доказал на 
деле - Он умер за тебя, чтоб ты мог жить. 
Нужно только поверить Ему, покаявшись 
перед Ним за свою грешную жизнь.            
И тогда Он поможет тебе подняться над 
всеми проблемами и суетой, возведет на 
скалу, для тебя недосягаемую, и ты              
узнаешь радость общения с Ним.              
Испытал ли ты когда-нибудь это чувство 
особой близости с Богом? Для этого           
совсем не обязательно восходить на         
вершину горы. Это счастье получает            
каждый человек, кто доверил свою             
судьбу Господу. К Нему, Всемогущему 
Богу, живущему в неприступном свете, 
мы обращаемся, как к родному Отцу,  
получая от Него бесчисленные милости, 
нужную помощь и надежную защиту.  

В венце белоснежном, в нарядном уборе, поднявшись над ширью равнин 
Серебряной цепочкой тянутся горы, спадая каскадом вершин.
К духовным вершинам, к желанному счастью, что в небе спасенного ждет,
По трудным дорогам, сквозь тьму и ненастье меня мой Спаситель ведет.

А.С.



е так давно мир облетела, 
казалось бы, ошеломляющая 

весть: найдено новое евангелие, 
каким-то образом не вошедшее в            
четыре канонических благовестия,           
которые уже включены в состав Нового 
Завета. Евангелие это стало известно 
широкой публике под названием 
«Евангелия от Иуды».

Сразу же нужно оговориться, что 
евангелие это (или, вернее, его                 
коптский манускрипт) было известно 
ученым еще с 1970 годов, однако, по 
довольно интересным причинам (о  
которых мы скажем позже), стало         
известно широкой публике лишь            
теперь. 

Главный вопрос, на который мы 
попробуем отыскать ответ, следующий: 
не означает ли открытие этого                     
евангелия некоего нового откровения? 

Возможно, при 
его прочтении христиане должны были 
бы изменить их обычные представле-
ния и догматы? Что вообще дает нам 
публикация этого текста?

Вот как интригующе начинается 
статья о публикации евангелии от            
Иуды в газете «Лос-Анжелес Таймс»
в середине апреля 2006 г.: «Иуда       
Искариот, долгое время считавшийся 
величайшим предателем в истории, в 
действительности был лучшим другом 
Иисуса и отдал Его в руки власть 
имеющих только потому, что Иисус 
сам попросил его об этом. Такая версия 
приводится в манускрипте, опублико-
ванном [недавно] Национальным               
Географическим обществом США».
Для получения более полной картины  
позволю себе еще несколько цитат из 
статьи: «В рукописи "Евангелия от   
Иуды", которую многие считают            

важнейшей археологической находкой 
за последние 60 лет, записаны диалоги 
между Христом и Иудой, проходившие 
в последнюю неделю их земной жизни. 
В этих беседах Иисус открывает Иуде 
те духовные секреты, которые он не 
открывал никому из  других своих             
учеников. В ранней церкви это писание 
считалось еретическим, ибо не совпада-
ло по сути с тем, о чем говорилось в 
четвероевангелии. Большинство копий 
документа было утрачено. Единствен-
ная копия была спрятана где-то в            
египетской пустыне и найдена лишь в 
1970 году».

В этой публикации настораживает 
ударение на мнимую сенсационность 
находки. Мол, долгие годы она             
скрывалась от глаз людских, и вот,           
наконец-де, эти тайные знания стали 
доступны многим. Мы живем в век  
сенсационности, когда человек, по           
своему неверному убеждению,             
пресыщенный  традиционными  ценно-

Вадим Гетьман



открывал никому из  других своих             

то в            

находки. Мол, долгие годы она             
скрывалась от глаз людских, и вот,           

сенсационности, когда человек, по           
своему неверному убеждению,             

стями, в поисках смысла отправляется к 
ранее неизвестным источникам или 
старым источникам, преподнесенным 
как нечто новое. В этом мы, наше         
поколение, наш век так похожи на  
афинян первого века. Прибыв в          
великий греческий город, апостолу 
Павлу трудно пришлось с этими            
людьми, потому что из-за пресыщения 
всеми благами и идеями они находи-
лись в поиске чего-то нового. 
«Афиняне же все и живущие у них  
иностранцы ни в чем охотнее не прово-
дили время, как в том, чтобы говорить 
или слушать что-нибудь новое», - гово-
рится о них в Деяниях Апостолов 17:31.
И мы порой обращаемся к новостям. 
Что же здесь плохого?

Действительно, знать происходя-
щее в мире очень важно. Важно            
чувствовать пульс артерии вселенной, 
так сказать, потому что мир – это как 
бы Божии часы, через которые можно 
увидеть признаки тех или иных               
событий последнего времени, предска-
занных в Библии. Проблема наступает 
тогда, когда человек начинает искать 
именно в новостях чего-то, что способ-
но заполнить духовный вакуум его  
души. Здесь нужно прямо сказать: в 
политике, экономике или даже религии 
этого не сыщешь. Это — одна из            
причин, почему евангелие от Иуды —
не столь важная находка, на которую 
стоило бы обращать сегодня столько 
внимания. Пройдет совсем немного 
времени, и о ней вновь забудут, она 
вновь будет пылиться в музейных           
запасниках.

Когда-то Екклезиаст очень метко 
подметил по этому поводу: «Что было, 
то и будет; и что делалось, то и будет 
делаться, и нет ничего нового под    
солнцем» (Еккл. 1:9). И действительно, 
ничего вполне нового это евангелие не 
представляет. В ранней церкви сущест-
вовало лжеучение гностиков, вернее, 
было их множество разновидностей. 
Условно их основной задачей можно 
было бы назвать попытки примирения 
христианства и языческого мира.              
Если иудействующие, пытающиеся 
внедриться в церковь, имели целью 
возродить иудейские обычаи и церемо-
нии, то гностики тянули церковь к 
слиянию с языческим миром.

Если библейское христианство  
утверждало и утверждает, что спасение 
возможно лишь верой в Иисуса Христа, 

то гностики в своей основной массе 
говорили, что спасение возможно лишь 
узкому кругу людей, которым доступно 
тайное знание. Само греческое слово 
«гностики» происходит от «гнозис»,
т.е. знание.

Итак, евангелие от Иуды – ни что 
иное, как один из ранних гностических 
текстов. Неудивительно, что автор           
статьи в «Лос-Анжелес Таймс»
подчеркнул, что это евангелие было 
признано еретическим текстом и не 
попало в канон Нового Завета.

Но произошло это вовсе не из-за 
произвола раннехристианской церкви, 
вовсе не из-за того, что у Евангелистов 
Матфея, Марка, Луки и Иоанна были 
некие могущественные или богатые 
покровители, обеспечившие им место в 
каноне. Нет. Процесс избрания текстов 
в канон Нового Завета происходил так 
же, как, скажем, ювелир определяет 
драгоценность камня. Если ювелир 
простую стекляшку объявит бриллиан-
том, то окажется лжецом или даже           
мошенником. Так и Церковь – она                 
не могла присвоить каноничность                  
тем  текстам, которые не обладали                   
богодухновенностью. 

В первом веке по разбросанным в 
Римской империи ранним общинам 
христиан кочевало множество текстов, 
большинство из которых имели             
сомнительное происхождение и                  
противоречивое содержание.  Безуслов-
но, евангелие от Иуды было одним              
из них. Однако, оно, как и другие               
апокрифы Новозаветного периода, не 
выдержало испытания временем, а 
главное – испытания на способность 
изменять сердца и души людей. Ну    
подумайте сами: если даже та информа-
ция, которая содержится в этом якобы 
новом евангелии, и правдива, то как это 
влияет на ваше и мое личное              
спасение, на наши взаимоотношения с 
Богом? Напротив, оно лишь вносит 
лишнюю сумятицу и неразбериху в то, 
в чем должно в действительности           
заключаться Евангелие. Ведь слово 
«евангелие» означает «благая, радост-
ная весть». Какая радостная весть со-
держится в евангелии от Иуды? То, что 
предательство Иуды теперь оправдано, 
и ему придан ореол чуть ли не героя, 
добровольно понесшего свой позор на 
протяжении веков? Как это созвучно с 
нашей эпохой, когда всё пытаются           
переставить с ног на голову: то, что 

ранее считалось грехом и бесчестием, 
теперь объявляется  почетным!

Итак,  отличительная черта               
истинного Евангелия – чудесная спо-
собность изменять жизнь людей.            
Только оно одно может из заблудшего, 
погрязшего в пучине греха блудного 
сына сделать человека, на первое место 
ставящего свои взаимоотношения со 
Христом. Только оно может произвести 
на свет нового человека, совершив в 
его сердце духовную революцию.             
Иисус Христос сказал: «Итак, если Сын 
освободит вас, то истинно свободны 
будете» (Иоанна 8 гл.). Он Один через 
Евангелие способен освободить нас. 
Павел говорит о силе Евангелия так: 
«Ибо я не стыжусь благовествования 
Христова, потому что оно есть сила 
Божия ко спасению всякому верующе-
му, во-первых, Иудею, потом и                  
Еллину» (Рим.1гл.). Никакой другой 
текст не имеет такой силы, простираю-
щейся на века, как истинное Евангелие.  

В заключение нужно отметить, что 
в погоне за сенсациями современный 
человек, к сожалению, почти не знаком 
с содержанием даже самих Евангелий –
сердцевины Нового Завета. Раскупают-
ся гностические писания и нарядно  
украшенные фолианты о «религии            
нового века», пользуются популярно-
стью многие сомнительные творения 
околорелигиозных писателей, но            
Евангелие, Новый Завет прочитаны 
немногими. А потому, друзья, вместо 
погони за сенсациями в неких таинст-
венных древних текстах, не лучше ли 
познакомиться с Книгой, которая               
действительно способна насытить и 
дать жизнь? Внемлем совету пророка 
Исаии: «Для чего вам отвешивать             
серебро за то, что не хлеб, и трудовое 
свое за то, что не насыщает? Послушай-
те  Меня внимательно и вкушайте             
благо, и душа ваша да насладится                       
туком» (Ис. 55 гл.).



ечерний «звон» стаканов 
и рюмок отдается по всей 
стране утренним похмель-

ным набатом. Потоки крепкой жидко-
сти размывают крепость семейных уз, 
превращая глаза жен и матерей в          
непересыхающие источники слез... Как оста-
новить это бедствие? Давайте вместе взгля-
нем на эту горькую проблему под иным углом.

Оказывается, я действовала неправильно 
– коньяк выливала в раковину, бутылки с водкой 
швыряла в мусоропровод, с отчаяния шла в         
рукопашную. «Это не срабатывает», – утверждают 
врачи, мудрые жены, да и сами алкоголики...       
Тяжело об этом вспоминать и еще труднее на эту 
тему писать. И знаю, не мне одной. Какая-то,     
скажем прямо... неприятная тема, скользкая и, к 
тому же, крайне запутанная. С одной стороны все 
понимают, что пьянство – это плохо; с другой – в 
нашей жизни и культуре все связано с выпивкой, 
не правда ли? И как в этом разобраться?

Добросовестно перерыв кучу журналов и 
газет в поисках материала об алкоголизме, я         
значительно расширила свой кругозор, получив 
массу сведений о марках вин и их производителях. 
И если, к примеру, Остап Бендер считал, что водку 
можно гнать из табуретки, то современным                
российским  комбинаторам разрешено делать водку и 
коньяк из… порошка и синтетических экстрактов. И хотя в 
Украине это ноу-хау запрещено (у нас и так ежегодно            
умирают до 8 тыс. человек, «хлебнувших» некачественного 
спирта), вероятность того, что эта подделка не попадет к вам 
на стол, равна 50 на 50.

Та же пресса пишет о тяжелых буднях врачей,       
откачивающих перепивших тормозной жидкости, 
«Антимоли», метанола и других, еще более экзотических 
вещей. Пишут о жертвах пьяных разборок, о  покончивших с 
собой (70–80% самоубийств совершаются в алкогольном 
опьянении), о вымирании малых народов Севера, почти 
спившихся и еще много такого, чего вы и сами смогли бы 
мне рассказать…Страшно, что просвета в конце этого         
туннеля не видно. На мой взгляд, общественное мнение на 
этот счет – вялое, а отношение к пьянству благодушно-
брезгливое или сострадательно-юмористическое. Почему не 
рекламируют работу обществ трезвости, групп анонимных 
алкоголиков? Почему так мало культурных программ,         
просвещающих народ о зле пьянства? Может потому, что в 
журнале «Коммерсант» (№ 37) печатаются статьи типа 
«Пусть всегда будет водка», основной вывод которых в       

следующем: водка – единственный продукт, который 
может дать стабильность экономике. «Какой-то бред!»

– думается мне. Но что с коммерсантов взять? Они 
делают свое дело, ведь спрос рождает предложе-

ние. Но откуда у нас этот спрос? Откуда в нашем 
генофонде появился изъян, что нас так     

сильно понесло к алкоголю?

         Дух человека еще не 
вступил на путь отказа от 
своей  воли, если он само-
достаточен. Чем сильнее 

заблуждение и грех        
имеют власть над 

человеческим ду-
хом, тем меньше    
его        жертвы        
  подозревают об                 

        их   реальном   
присутствии. Мы можем 

спокойно прибывать в наших грехах и        
заблуждениях, пока присутствующая боль 
не потребует к себе пристального             
внимания. Бог шепотом говорит с нами о 

наших удовольствиях, громко взывает к      
нашей совести, но кричит через боль.           

Боль - это Божий мегафон, через который        
Он обращается к оглохшему миру. 

                                                 Клайв С. ЛЬЮИС 

    Ссылаясь на письменные источники, ученые 
заключают, что на заре человечества прием         

спиртного был коллективным, привязывался к внутрипле-
менному или астрономическому событию  – к  примеру, 
удачной охоте или полнолунию, и вызывал близкие           
эмоциональные переживания. И проявлялись эти эмоции тем 
сильней, чем проще и примитивнее был духовный мир         
человека. С тех пор, как полагают ученые, алкоголь стал   
символизировать психическое родство, единство «крови».
Например, у скифов обряд побратимства, первоначально  
совершаемый путем смешения или питья крови, заменился 
ритуалом добавления крови каждого в общую чашу вина и, 
наконец, приобрел форму совместного питья. Кстати, скифы, 
как известно, были пропойцами, сквернословами и            
садистами – прочтите Геродота! И свою великую державу, 
простирающуюся от Днепра до Урала, они пропили. Зная их 

Вера Лебедева



  подозревают об                 

не потребует к себе пристального             

нашей совести, но кричит через боль.           

удачной охоте или полнолунию, и вызывал близкие           

как известно, были пропойцами, сквернословами и            

непомерную страсть к алкоголю, Сарматский царь устроил 
пир, пригласил на него самых знатный скифских царей, споил 
их   и… прозаично вырезал.   

Письмо к семье

         Да, я алкоголик и нуждаюсь в помощи. Дорогая 
семья, пожалуйста, не позволяйте мне лгать вам и, 
тем самым постоянно пребывать во лжи. Потворст-
вуя в этом, вы толкаете меня на еще большую ложь. 
Правда может быть болезненной, но это - единствен-
ное,  что помогает. 
        Не позволяйте мне забывать о своих обязанно-
стях. Это учит меня избегать ответственности и без 
должного уважения относиться ко всем вам.
        Не позволяйте мне эксплуатировать вас или жить 
за ваш счет. Делая это, вы становитесь участниками 
во всех моих ухищрениях уклониться от своих                    
обязанностей.
         Не читайте мне лекций или моралей, не                      
пытайтесь ругать, обвинять, спорить или хвалить  
меня, будь я пьяный или трезвый. Не пытайтесь выли-
вать спиртное. Вы можете чувствовать себя при 
этом хорошо, но ситуация может усугубиться.
         Не принимайте никаких моих обещаний. Это один 
из трюков оттянуть боль, которая сидит во мне.
        Не позволяйте тревоге вынуждать вас делать для 
меня то, о чем я должен позаботиться сам. 
        Не покрывайте и не скрывайте последствия моего 
пьянства. Это смягчает кризис, но не устраняет са-
мой болезни.
        И, прежде всего, не уходите от действительно-
сти, как это делаю я. Мой алкоголизм ухудшается по 
мере усиления моего пьянства. Учитесь понимать, как 
помочь моему выздоровлению. Я нуждаюсь в помощи 
врача-консультанта, психолога или излечившегося               
алкоголика. Я не могу помочь самому себе.
        Я ненавижу себя, но люблю вас. Ничего не делать -
самое худшее, что вы можете сделать для меня.

Пожалуйста, помогите мне!
Любящий вас алкоголик

(Haselden Educational Materials Center City, MN 55012)

С чего началась перестройка, помните? Все верно – с 
искоренения пьянства. Ведь Михаил Сергеевич, наверное, 
хорошо знал историю. И, видя, что сверху донизу вся страна 
пьет (экономисты подсчитали, что прямые потери от пьянства 
составляли 120 млрд. в год, что равнялось двум годовым    
бюджетам тогдашней советской империи), решил                       
предотвратить судьбу скифов и покончить с пьянством. Но не 
получилось. Империя все равно рухнула, жаль только –
виноградники вырубили. Не в них, по всей видимости, была 
зарыта алкогольная собака. Так где же? 

И нас, хотя расстрелы не косили, 
Но жили мы, поднять не смея глаз...
Мы тоже дети страшных лет России! 
Безвременье вливало водку в нас,-

пел в свое время Владимир Высоцкий.
О причинах, объясняющих употребление алкоголя, 

написаны огромные тома. Конфликты всякого рода,                    
неудовлетворенность, одиночество, комплекс неполноценно-
сти, тоска – это по части психологов. Социал-демократы и 
писатели-народники видели их в тяжелом материальном по-
ложении народа. Воспитатели подростков считают, что во 
всем виновата семья, и что  подростки таким образом             
утверждаются. 

Темнота, бескультурье, бедность и т. д. – это соци-

альный спектр. Но назови хоть миллионы причин,           
корень у этой болезни один - зависимость.
«Да, это же азбучная истина», – скажете вы, – «и что из это-
го? Я то - свободный человек, независимый!» Так ли это?

Один мой знакомый, не алкоголик и вообще, не           
пьющий, устроившись на одну из фирм, начал «употреблять».
Почему? «Потому что», - отвечает он, - «заключив сделку, ее 
нужно «обмыть». И если я не буду выпивать, я не буду там 
работать». Ох, уж это грибоедовское: «что станет говорить 
княгиня Марья Алексеевна?» Мы зависимые люди, господа, 
нравится нам это, или нет. Только вот, от кого и чего? Даже в 
простом, земном смысле, мы зависим от воздуха, солнца и 
воды. Ребенок, не дополучив всего того, что нужно ему для 
развития, может вырасти рахитичным или карликом.                    
В духовном смысле, поскольку мы созданы Богом,  наша  
душа может нормально созреть, греясь и питаясь от Духа 
Божьей любви. И если этого не произойдет – пустота,              
которая должна быть заполнена Божьим Духом, будет с            
тоской взывать, жаждать своего утерянного рая. Но пока мы 
колеблемся, пока сомневаемся в своей зависимости от Бога, 
приходит великий комбинатор по кличке дьявол и предлагает 
свои услуги - алкоголь, наркотики, деньги, власть и т. п.              
И тогда мы становимся его заложниками. Как освободиться 
от него? «Познайте истину, и истина сделает вас                          
свободными», - сказал Христос.

Мне думается, может быть, те, кто стал алкоголиком, 
на подсознательном уровне более других жаждали, желали 
заполнить свою духовную пустоту? Вспомните жизни              
некоторых поэтов и актеров (Есенина, Высоцкого и др.),           
которые оказались наиболее уязвимыми и попали в                     
дьявольскую сеть – алкогольную зависимость. 

Христос сказал: «Врач нужен не здоровым, но              
больным», – и предложил Свои источники жизни. 

Что ж,    выбор за вами…  



 мотрел ли кто-нибудь в глаза заключенному в минуту 
тишины, когда он, лёжа, смотрит ночью в потолок и           
видит своё «звёздное небо»? В этих глазах всё и ничего. 

Неосознанный первый шаг детства переплетается с первым           
шагом преодоления запретной черты. Первый глубоко                    
ощутимый страх потери материнской любви – и первый страх 
от закрывающейся двери камеры за спиной. 
       Надежда, злоба, тоска, любовь и какой-то, едва уловимый 
оттенок растерянности – ПОЧЕМУ ОН ЗДЕСЬ?! И огромное 
желание жить! Жить жизнью прямо противоположной                  
настоящей. Жить жизнью, где любишь ты, и любят тебя.              
Где многое, что вчера  казалось сказкой, воплотилось в                   
реальность и приносит удовлетворение; где присутствует             
мощная радость от достигнутого. И во всём этом – огромное 
желание попросить прощение у матери…
        Глаза заключённого… Что могут увидеть в них люди,            
пытающиеся ослепить эти глаза своей ненавистью к                       
преступнику, сами же при этом воруя у заключённого без             
зазрения совести последнюю надежду?!
         Какая параллель может быть проведена между                       
преступлением и очевидным преступником? Только лишь одно 
– ГЛАЗА преступника, который наказан обществом, и глаза  
общества, которое творит преступление.  Одних наказывает  
закон, других обличает совесть. Но и в том, и в другом случае 
для всех одинаков вопрос – простят ли?!
        Кто может прощать на земле, кроме Бога? Вот и пытается 
заключённый, осознавая свои грехи, обратиться к Богу. И Бог 
слышит таких людей и даёт СВОБОДУ!!!  Свободу от груза  
греха, свободу от плена тоски и горечи. Эта СВОБОДА была 
дарована на кресте убийце и бандиту самим Иисусом Христом 
2000 лет назад. Глаза этого заключённого смотрели на Бога и 
просили прощения – и Иисус простил.
       Вот и сегодня любой заключённый, который обращает свои 
ГЛАЗА на Бога, получает прощение, а значит, и СВОБОДУ! 
Божий мир, вселяя в сердце заключённого Слово Жизни,                
позволяет смотреть заключённому на всех без   исключения  
глазами, в которых непонятным образом горит СВЕТ ВЕРЫ      
и НАДЕЖДЫ, сочетая в себе истинную  ЛЮБОВЬ – СВОБОДУ 
СОВЕСТИ!                 

Из-за колючей проволоки

Птицы поют в небе,
С неба падает дождь.
Ты там ещё не был,
Но ты туда уйдешь.

На небесах Царство
Наших с тобой сердец.
Наше там государство,
Наш там живет Отец.

В небе горит солнце,
Плавают облака.
Сердце туда рвется...
Повремени пока!

Есть ещё здесь дело
Ближним любовь явить,
Ну, а потом смело
Можно и уходить.

В час, когда нам трудно,
Над головой гроза,
С надеждою все люди
Смотрят на небеса.

И в час ночной, поздний
Не ведаем мы покой,
Смотрим с тобой на звезды
С печалью, мольбой, тоской.

«Господь есть Дух; 
а где Дух Господень, там свобода»

(2 Кор.3:17).

Артур Кондратьев ,
тюрьма «Эмари», Эстония   

Горбанев Владимир ,  СИК-82 г. Селидово ,  Украина



Вопрос—ответ

Вопрос: Что говорится в Библии о татуировках и пирсинге?

 моего отца много было поговорок. Вот одна из них: «Проходя страны, человек приобретает разум».
Я хочу немного вспомнить о нем. Когда отцу было 89 лет, он спрашивал меня: «Вань, куда будем                      

переселяться в будущем году?» Я спросил: «Пап, а зачем переселяться?» На что он ответил: «Когда мне было 30
лет, мы из Туркмении переселились в Персию, и жили там 30 лет, потом переселились в Америку (Калифорния)            
и живём 29 лет».

Поняв своего отца, я пообещал ему, что мы поедем куда только он не пожелает, пусть только поправит своё 
здоровье. Отец улыбнулся и попросил меня прочитать из 2 Тим.4: 7,8: «Подвигом добрым я подвязался, течение 
совершил, веру сохранил. А теперь готовится мне венец правды, который даст мне Господь, праведный Судья.             
В день оный и не только мне, но и всем возлюбившим явление Его».

И после короткого времени мой папа отошёл на «онный» век. В вере...                 И. А. Гусев

Ответ: Старозаветный закон указывал          
израильтянам: «Ради умершего не делайте нарезов на 
теле вашем и не накалывайте на себе письмен.                 
Я Господь» (Левит 19:28). Даже не находясь под          
властью Ветхого Завета (Римлянам 10:4; Галатам 3:23-
25; Ефесянам 2:15), сам факт запрета татуировок        
стоит нашего внимания. В Новом же Завете 
ничего не написано относительно того, 
можно ли верующим делать           
татуировки, или нет.

Для проверки того, 
одобряет ли Бог татуиров-
ки и пирсинг, достаточно 
определить, можем ли мы 
искренне, с чистой сове-
стью просить Бога благо-
словить и использовать 
наши действия для Своих 
собственных целей. 
«Итак, едите ли, пьете ли, 
или иное что делаете, все 
делайте в славу             Бо-
жию» (1 Коринфянам 10:31).
Библия не запрещает татуировку 
и пирсинг, но и не дает никаких       
оснований верить, что они угодны Богу.

Другим моментом является скромность. Библия 
призывает нам одеваться скромно (1 Тимофея 2:9).
Приличная одежда должна покрывать все, что              
необходимо. Важная составляющая скромности           
заключается в «непривлечении» к себе внимания          
окружающих. Люди, одевающиеся скромно, не            

привлекают к себе внимания своей одеждой и внешним 
видом. А так как татуировка или пирсинг выглядят    
вызывающе и привлекают к себе внимание, то они не 
отвечают требованиям скромности.

Еще одним важным принципом в тех вопросах, 
которых Библия не касается конкретно, является 

следующее – если существует малейшее 
сомнение в том, что наши действия 

угодны Богу, лучше вообще        
воздержаться от них. «Все, что 
не по вере, грех» (Римлянам 

14:23). Мы не должны забы-
вать, что наши тела, как и 

души, были выкуплены 
Богом и принадлежат 
Ему. Хотя текст 1 Ко-
ринфянам 6:19-20 не 
относится непосредст-
венно к татуировке или 
пирсингу, он провозгла-

шает фундаментальный 
принцип: «Не знаете ли, 

что тела ваши суть храм      
живущего в вас Святого Духа, 

Которого имеете вы от Бога, и вы 
не свои? Ибо вы куплены дорогою 

ценою. Посему прославляйте Бога и в      
телах ваших, и в душах ваших, которые суть      

Божии». Эта великая истина должна влиять на все, что 
мы делаем и как поступаем со своим телом. Если наши 
тела принадлежат Богу, то перед тем, как «украшать»
себя татуировками или пирсингом, нам следует            
убедиться в том, что Бог дает нам четкое «разрешение»
на это.



днажды наша контора           
составляла смету на капи-
тальный ремонт одного 
очень старого дома в центре 

города, по иронии судьбы           
расположенного напротив красивого 
здания из белого камня, в котором был 
уютно устроен Областной комитет  
партии. Жители города называли его 
“Белым домом” (так  в США именуется 
дом, где живёт президент страны). Вид 
дома, на который мы делали смету, был 
жалким, и его так и не отремонтирова-
ли, потому что он нуждался не в             
ремонте, а в полном восстановлении.

Я всё время присутствовала 
при осмотре дома и составлении сметы. 
Я была там и тогда, когда в его             
глубоком подвальном помещении была 
обнаружена малюсенькая комнатка, 

окруженная подвальными хранилища-
ми жильцов. И вот в этой крохотной 
комнатке с окошками ниже уровня  
земли, через которые можно было           
видеть только ноги прохожих, жила 
Мария Ефимовна, старушка 86 лет.        
Она была маленькая, кругленькая и 
голубоглазенькая, с шапкой пушистых 
белых волос на голове. С первых минут 
нашего знакомства мы узнали от               
неё, что всего шесть лет назад она              
возвратилась на свою родину из            
Англии. Обрадованная нашим посеще-
нием, она хотела рассказать нам всё 
сразу, всю историю своей трудной  
жизни, но у нас не было тогда времени                
слушать, и я пообещала зайти к ней в 
другой раз. 
        Спустя какое-то время я, действи-
тельно, посетила Марию Ефимовну и 

выслушала всю её историю, которая, 
как мне кажется, может послужить 
многим людям полезным уроком, как 
послужила в своё время мне. От этой 
женщины я узнала, как можно из-за 
корысти стать бессердечным, жестоким 
эгоистом, и каких поступков следует в 
жизни избегать. И ещё – как такой          
маленький, измождённый человечек 
смог всё преодолеть силой своих                  
убеждений и с Божьей помощью.              
Мария Ефимовна всегда верила в Бога, 
но узнала Его близко только в послед-
ние годы своей жизни. Будучи тогда 
значительно моложе её, я научилась 
ценить стариков, не смотря на морщи-
ны на лице и дряблость тела. Её                
морщинки расправлялись от прикосно-
вения тепла к её сердцу, и она оживала 

Предисловие:
       На жизненном пути всех людей иногда встречаются 
непреодолимые преграды.  Так было и со мной. В               
частности, в выборе профессии.  Я не избирала для себя 
профессии. Но когда пожелала поступить в медучилище –
казалось, все силы восстали против этого решения.                     
Я поступила в строительный техникум, но никак не могла  
полюбить эту специальность. Однако Господь сломил моё 
упрямство,  и я в конце концов полюбила то, что                         
по-человечески было невозможно полюбить.
       По окончании техникума меня направили на работу по 
моей специальности в Крым, где я, проработав немного 
больше года, заболела и возвратилась домой в свой родной 
город. Вскоре я получила работу техника в коммунальной 
системе обслуживания нужд жильцов, проживающих в 
государственных домах. Я проработала в этой системе с 
небольшими перерывами с 1951 г. по 1974 г. Дома в этой 
системе были старые, с захудалыми дворами,  и входили в 
большие и малые жилые комплексы. С течением времени 
моя жизнь как бы вросла в эту рухлядь и асфальт, то есть, 
в обстановку, которая никак не могла бы вызвать у                
кого-нибудь восторга.
       Как известно, у Господа совсем другой взгляд на жизнь, 
чем у людей. Он видел в этих старых домах живые души 
людей, томящихся в тесных квартирах с затхлым                     
воздухом, на 70% лишённых самых элементарных удобств. 
Тяжелые условия жизни ожесточали сердца жильцов.    
Господь дал мне понять, что именно в эту тьму я должна 
понести Божий свет и любовь, что я и начала делать,  
нередко встречая неприязнь и грубость. Работа была             
нелёгкая, но Господь посылал Свою помощь и благослове-
ния. Назвав свою повесть “Находка”, я расскажу только об 
одном случае из этого периода моей долгой жизни.

Очерк из жизни 
Т.Бондаренко



смог всё преодолеть силой своих                  
убеждений и с Божьей помощью.              

ны на лице и дряблость тела. Её                

от посланной ей от Господа через               
других радости и любви.
       Мария Ефимовна родилась на             
Украине в Елисаветграде (позже Киро-
воград) в 1888 г. В начале революции 
вышла замуж за поляка и выехала с ним 
в Польшу. Они были богатыми, имели 
несколько домов. Муж был юристом. 
Жизнь, казалось, складывалась велико-
лепно. Но через несколько лет, во        
время эпидемии дифтерита, умерли их 
три сына. К этому времени Советский 
Союз потребовал возвращения своих 
граждан, и они были репатриированы в 
СССР – только не на родину, Украину, 
а в Сибирь. Оттуда после многих        
переживаний и испытаний они были 
отправлены на Каспий, и потом дальше, 
на Ирак…
       Судно, на котором их переправля-
ли, было паромом с сотнями людей на 
нём. При таком скоплении людей и при 
отсутствии нужных санитарных            
условий, вскоре начались эпидемии 
тифа и других болезней. Для многих 
Каспийское море стало могилой, но 
супруги–репатрианты из Польши всё 
это пережили, добрались до Ирака и 
поселились там. Переживания в этой 
стране не поддаются описанию. Жить 
пришлось в  опасной близости с              
прокажёнными, которых почему-то не 
изолировали от общества, но Господь и 
тут помиловал Марию Ефимовну и её 
мужа. Они выжили и в этих условиях, и 
через некоторое время, когда в Ирак 
приехали из Англии “покупатели”, им 
удалось переселиться в Англию.
       Началась новая жизнь в новой   
стране. Появились друзья и работа, и 
жизнь вошла в норму, проходя в            
спокойствии и довольстве несколько 
лет, пока не приблизилась старость, а с 
нею болезнь, а для некоторых членов 
семьи и смерть. Сперва умерла сестра 
мужа, а потом умер и он сам. Мария 
Ефимовна затосковала по родине. Ей 
захотелось умереть именно там, где у 
неё был ещё племянник, который            
последнее время начал усиленно               
приглашать её возвратиться.
       Мария Ефимовна начала собирать-
ся в долгий путь. С помощью друзей 
она продала, как сама выражалась, свой 
“маеток”, деньги и драгоценности              
оставила друзьям, договорившись с 
ними, что они будут высылать ей           
посылки и, по мере возможности,              
деньги. Остальное имущество погрузи-

ла в контейнер и уехала каким-то 
транспортом на материк Европы, а  
оттуда поездом – на Украину. Всё шло 
хорошо, но во время пересадки в Киеве 
Мария Ефимовна упала и поломала 
ногу. За месяц пребывания в больнице 
её контейнер с вещами растащили, и 
она прибыла к племяннику почти с    
пустыми руками.
       Дальше всё пошло предсказуемо. 
Пока были деньги, племянник хорошо 
принимал тётю. Когда иссякли                 
средства, Мария Ефимовна написала  
об этом в Англию друзьям, – но те            
ответили, что деньги и драгоценности 
она им подарила, и они не собираются 
посылать ей посылки и деньги. Вскоре 
племянник выгнал тогда уже              
80-летнюю тётю на улицу. Слава Богу, 
что у Марии Ефимовны была ещё одна 
дальняя родственница, которая жила в 
очень маленькой комнатке без кухни и 
с общим коридором. В комнатке была 
одна кровать. Когда родственница            
приняла к себе Марию Ефимовну, та 
была вынуждена спать на  тряпках на 
полу, рядом с кроватью родственницы. 
       Придя в полное отчаяние, Мария 
Ефимовна пошла в православную              
церковь, встретила там интеллигентных 
добрых людей, поддержавших её              
материально. Затем она отправилась в 
Горисполком, где ей назначили пособие 
– 8 рублей в месяц. Этих денег хватало 
только на марки, потому что она всё 
ещё продолжала писать в Англию,              
взывая к совести своих бывших друзей, 
принадлежавших, как и её муж, к элите 
юристов.
       Так прошло два года. У приютив-
шей обедневшую старушку родствен-
ницы умерла мать, и её подвальное 
“жилище” освободилось для спавшей 
на полу Марии Ефимовны (в этом доме 
мы и застали её во время осмотра и 
составления сметы). В этой крохотной 
комнатушке старушка все ещё жила 
надеждами, что “друзья” образумятся и 
вернут ей её состояние. Эта надежда 
была для неё стимулом жизни. А             
совесть “друзей” давно сгорела в огне 
личного, преступного эгоизма.
       Мария Ефимовна никогда не                
роптала на жизнь. Когда ей бывало 
очень трудно, она говорила: “Так тебе и 
надо, Мария, ты взяла от жизни  много. 
Ты многие годы была барыней, а                
другие люди страдают всю жизнь. Так 
тебе и надо, Мария!” Смешно? Нужно 

бы плакать, глядя на мужество этой 
старенькой, больной женщины,                  
заброшенной и никому не нужной.             
Её подвиг был вынужденным, но у          
Господа для этой женщины были ещё 
Свои планы…
       Господь намеревался приготовить 
Марию Ефимовну к вечности и                 
использовал для этого меня. В Его              
планах была наша встреча с нею,                   
и Он положил мне на сердце рассказать 
ей о Божьей любви к людям, выражен-
ной в том, что Он послал для их                  
спасения в мир Своего единородного 
Сына Иисуса Христа. Я полюбила эту 
старушку. После многих бесед, она     
верою приняла в сердце своего                     
Спасителя. Правда, многого она так и 
не поняла, хотя мы много молились в её 
комнатушке. Вскоре мне пришлось   
уехать, что было трагедией для Марии 
Ефимовны. Однако я не оставила её  
без присмотра, поручив старушку    
одной сестре. Она привозила Марию 
Ефимовну на собрания детей Божиих, 
где та вскоре приняла святое водное 
крещение по вере в Иисуса Христа.      
Я пожалела только о том, что не смогла 
быть свидетелем этого важного            
события в её жизни.
        Время не стояло на месте, и жизнь 
Марии Ефимовны приходила к концу. 
Она начала часто падать на кирпичных 
ступеньках своего дома, и всем было 
ясно, что ей нужен уже постоянный 
уход. Родственница поместила её               
довольно далеко от города в пансионат, 
где жизненные условия были ужасны-
ми. Оттуда старичков вскоре отправля-
ли на кладбище. Жаловаться было            
некому, да и вряд ли Мария Ефимовна 
стала бы жаловаться или роптать. Это 
не было в её характере. Сестра, которой 
я её поручила, посетила её раза два, а 
на третий раз уже не застала в живых. 
Она отошла к Господу. Хотя такой  
конец может показаться печальным, но 
у Господа смерть верующего – радость!
         Пусть история Марии Ефимовны 
послужит нам всем уроком, чтобы мы 
не стали жестокими человекоубийцами 
из корысти, ведь “всякий, ненавидящий 
брата своего, есть человекоубийца” 
(1 Иоанна 3:15). Этот вопрос задан и 
нам: “Кто имеет достаток в мире, но 
видя брата своего в нужде, затворяет от 
него сердце своё, как пребывает в том 
любовь Божия?” (1 Иоан. 3:17).

непреодолимые преграды.  Так было и со мной. В               

казалось, все силы восстали против этого решения.                     

упрямство,  и я в конце концов полюбила то, что                         

в обстановку, которая никак не могла бы вызвать у                

людей, томящихся в тесных квартирах с затхлым                     

нередко встречая неприязнь и грубость. Работа была             



апитан милиции – Георгий Ники-
тович Марков – сидел у кровати 
пострадавшего и вёл допрос: 

–  “Вы – Корнев Адам Харитонович, 
родились в тысяча девятьсот сорок          
первом году, пенсионер, проживаете с 
женой по адресу: улица Молодёжная, 
дом двадцать три. Правильно?”
–    Да, – подтвердил больной.
–    Расскажите, каким образом вы   ока-
зались в больнице с огнестрельным  
ранением и, пожалуйста, поподробнее.
–    Сегодня утром, после завтрака, жена 
ушла в парикмахерскую, а я в подвале 
своего дома, где оборудована моя            
мастерская, занимался ремонтом           
швейной машинки. Неожиданно появи-
лась моя супруга и со словами “я тебя 
ненавижу!” выстрелила в меня...
– Итак, вы утверждаете, что ваша          
жена, Корнева Варвара Александровна, 
в вас стреляла? Адам Харитонович, как 
вы считаете, по какой причине она так 
поступила, и из какого оружия был  
произведён выстрел?
        Корнев отвечал: 
– Я думаю, что поводом послужила           
её постоянная ревность. С самого             
начала нашей совместной жизни она 
неизменно в совершенно безобидных 
ситуациях подвергала сомнениям мою 
верность к ней. По всей видимости,     
накопившееся болезненное восприятие 
моих взаимоотношений с представи-
тельницами прекрасного пола подтолк-
нуло жену на этот безответственный 
шаг. Не стану скрывать, её подозрения 
были не лишены оснований, и я на неё 
не в обиде – сам виноват. Я – давниш-
ний охотник, и стреляла Варвара из 
моего карабина.
–    Винтовка зарегистрирована?
–    Да.
– Что было дальше? – продолжил           
следователь.
–  Наверное, испугавшись содеянного, 
жена бросилась к ведущей в дом            
лестнице и убежала. Пуля задела плечо, 
в результате чего образовалось обиль-
ное кровотечение. Я поспешил вызвать 
неотложку. Когда приехала скорая            
помощь, Варвара дома отсутствовала, и 
я не знаю, где она.
– Нам необходимо осмотреть место 
происшествия. Как мы сможем попасть 
в ваш дом? – спросил капитан.

–   Ключи от дома есть у меня и у жены, 
а также у нашей дочери.
–   Как её зовут, и где она проживает?
– Корнева Дарья Адамовна, а живёт 
дочка по адресу: улица Восточная, дом 
семь, квартира сорок девять.
–  Хорошо, Адам Харитонович, мы с 
ней свяжемся, так как у вас дома никто 
не подходит к телефону. Видимо,           
Варвара Александровна ещё не                
вернулась и, вполне вероятно, в               
ближайшее время не собирается это 
сделать. Вы поправляйтесь. Увидимся 
позже. До свидания, – и Марков вышел 
из палаты.
        Через три дня следователь снова 
посетил потерпевшего.
–   Здравствуйте, Корнев.
–   Добрый день, товарищ капитан.
–   Кажется, для вас он будет не совсем 
хороший, – и, заметив, как заволновался 
собеседник, Марков добавил, – нам 
нужно уточнить некоторые обстоятель-
ства вашего дела. Для этого мы                
проедим в отделение милиции. С вашим 
лечащим врачом я говорил. Рана ваша 
поверхностная, и он считает, что вы 
можете передвигаться без всяких              
ограничений. 
– Как прикажете воспринимать ваши 
слова? Значит ли это, что сегодня я              
смогу отправиться домой? – постарался 
выяснить Корнев.
–  А вот это будет зависеть от итога  
нашего разговора. Собирайтесь, Адам 
Харитонович, я вас подожду в                    
коридоре.

   Когда они расположились в             
кабинете следователя, Георгий Никито-
вич начал допрос:
– Адам Харитонович, в присутствии 
вашей дочери и понятых мы осмотрели 
ваш дом. В подвале нами был                   
обнаружен труп вашей жены…                 
Следствие интересует – при каких            
обстоятельствах была застрелена            
гражданка Корнева Варвара Александ-
ровна? Не могли бы вы пролить свет на 
происшедшее, тем самым помочь себе и 
облегчить ход расследования? 

   Д о пр аши ваем ы й в н езап но           
изменился в лице. На побледневших 
щеках появились слёзы. “Или он приро-
ждённый артист, или действительно 
моё сообщение потрясло его”, – поду-
мал Марков, подавая Корневу стакан с 

водой. После затянувшейся паузы Адам 
Харитонович, наконец, заговорил: 
–  Вы напрасно думаете, что я могу   
оказать содействие в выяснении               
случившегося… Я ошеломлён.. Я             
ничего не знаю, мне не верится, что 
Варя по…– от переживания он не был в 
состоянии  продолжать дальше и                
запнулся на полуслове.

  Подождав, пока Корнев немного 
успокоится, Георгий Никитович               
подытожил:
–  Адам Харитонович, насколько я вас 
понял, вы отрицаете свою причастность 
к гибели вашей супруги?
–   Да.
–  На время следственных действий и в 
связи с весьма значительной неопреде-
ленностью в вашем деле, мы обязаны 
вас задержать. Ордер на ваш арест 
мною получен.
–  Значит, из пострадавшего я превра-
тился в обвиняемого? – поинтересовал-
ся Корнев.
– Полагаясь на первоначальные              
данные расследования, с большой долей 
уверенности можно предположить, что 
вы  переходите в ранг подозреваемых. 
Боюсь ошибиться, но для такого вывода 
имеются все предпосылки.
        Корева поместили в следственный 
изолятор. При следуюшей встрече капи-
тана Маркова с арестованным, начался 
более детальный разбор события. Обла-
дая новыми сведениями, следователь 
стал выяснять подробности:
– Адам Харитонович, при нашем           
первом разговоре я, честно говоря, был 
озадачен вашей мотировкой сложив-
шейся ситуации. Согласитесь, что как 
правило, в таком почтенном возрасте 
проблема ревности между супругами 
отступает на задний план. Пройдя через 
горнило долгой совместной жизни, для 
мужа и жены главенствующими          
становятся, всё-таки, объединяющие 
факторы их взаимоотношений. У нас 
есть многочисленные показания людей, 
хорошо знающих вашу семью, из            
которых следует, что причины ненави-
деть друг друга были у вас обоих. Все 
многие годы своего брака вы прожили 
как кошка с собакой и, пожалуй, в             
вашем случае накопившиеся семейные 
проблемы, созданные обоюдным эгоиз-
мом, в любой момент, как запущенный 



оказать содействие в выяснении               
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как кошка с собакой и, пожалуй, в             

аппендицит, могли взорваться в самой 
непредсказуемой форме. Что послужи-
ло поводом для такой странной непри-
язни, и кто в этом виноват, – известно 
только вам, Адам Харитонович. Если у 
вас возникнет желание поделиться с 
нами своим мнением по этому вопросу, 
мы в целях объективного расследования 
внимательно выслушаем ваши доводы. 
Но сейчас  меня больше занимают       
непосредственные обстоятельства        
происшедшего, хотя, как мужчина, я 
поражён вашей хладнокровной           
враждебностью по отношению к жене и 
дочери в течение такого длительного 
времени. Исключительно вследствии 
нестерпимой обстановки, сложившейся 
в вашей семье, Дарья Адамовна в         
довольно юном возрасте вынуждена 
была покинуть родительский дом. Она 
любила вас и мать, и это решение стало 
для неё нелегким. Дарья Адамовна и 
ныне страдает, тяжело переживая         
очередной удар судьбы. Не удивитель-
но, что непрекращающиеся домашние 
неурядицы и семейные перепитии       
оставили глубокий, неизгладимый след 
в её здоровье. По утверждению врачей, 
на нервной почве развилось серьёзней-
шее заболевание, излечиваемое только 
за границей при наличии у пациента 
огромной, невиданной для нас, суммы. 
Хотя Дарья Адамовна и не держит на 
вас зла, но лично меня гложет вопрос:  
почему вы с женой, занимаясь своей 
личной жизнью, создали такую невыно-
симую обстановку для родного ребёнка, 
ведь она ни в чём не виновата?
        На сером  морщинистом лице          
задержанного отобразилась острая ду-
шевная боль, и он попытался возразить:
–   Я очень люблю свою дочку, и она 
для меня единственная в жизни                
отрада… Но моя жена – эта шлю… Это 
всё из-за неё.., – и Корнев, в отчаянии 
махнув рукой, замолчал.
–  Адам  Харитонович, мне трудно   
уразуметь вашу любовь. Ваша дочь –
замечательный человек. Она рассказы-
вала мне, что вполне довольна своей 
долей, благодаря которой ей посчастли-
вилось  стать убеждённой христианкой. 
Признаюсь, мне, мягко говоря, не           
совсем симпатична такая позиция. Из-за 
беспечности и преступного попусти-
тельства в разнузданном общении           
между вами и женой, ваша дочь до сих 
пор не замужем, болезнь сделала свою 
чёрную работу. Будучи главой семьи, 
вы как отец не могли не предвидеть для 

своей дочери пагубных последствий 
домашней атмосферы, отравленной 
ежедневными склоками. На худой           
конец, коль совместная жизнь не             
заладилась и в перспективе не было 
видно никакого просвета, вы с супругой 
могли развестись, дабы не травмировать 
девочку?! Ну, да ладно, оставим эту 
тему на потом и перейдём к разбору 
вашего дела... Скажите, Корнев, когда в 
последний раз вы были на охоте, где 
хранили винтовку, и имела ли Варвара 
Александровна к ней доступ?
–   Неделю назад я охотился на кабана. 
Вернувшись с охоты домой, почистил 
карабин и закрыл его в сейф. Варя            
знала, где лежат ключи, это не было 
тайной… Гражданин следователь, мне 
трудно сосредоточить внимание и           
собраться с мыслями. Если вы не              
возражаете, давайте продолжим нашу 
беседу в другой день. Я прошу вас…
–   Я согласен. Отправляйтесь в камеру 
и хорошенько всё обдумайте, – сказал 
Марков, вызывая охрану.
        На очередном допросе, обращаясь 
к Корневу, капитан без вступления         
сразу приступил к сути уголовного          
разбирательства:
–  Адам Харитонович, чтобы помочь 
вам и ускорить окончание следствия, я, 
ничего не скрывая, намерен довести до 
вашего сведения имеющиеся у меня 
факты, полученные нашими криминали-
стами. Надеюсь, что эти заключения 
склонят вас к даче добровольных,            
чистосердечных показаний, которые 
несомненно облегчат вашу участь.          
После исследования места трагедии              
и проведения ряда экспертиз,                  
постепенно стала вырисовываться            
картина преступления…
– Преступления? – не выдержав,            
перебил следователя подозреваемый.
– По всей вероятности, да. И,                   
по-моему, вам об этом известно больше, 
чем кому бы то ни было. Однако,         
продолжим... На охотничьем карабине, 
который лежал на полу возле стеллажа, 
были выявлены отпечатки пальцев          
вашей жены. Нас озадачило отсутствие 
ваших, Корнев, отпечатков на винтовке, 
что заставило специалистов засомне-
ваться в вашей честности и вынудило к 
более пристальному изучению материа-
лов, фигурирующих в деле. Адам           
Харитонович, из ваших слов следует, 
что совсем недавно вы охотились и, по 
возвращении домой, подготовив            
карабин к хранению, заперли его в          

металлический шкаф. При таком              
длительном обращении с оружием,  
учитывая его достаточно большие          
размеры, на нём не могли не остаться 
следы ваших рук, хотя бы самые незна-
чительные, если их, конечно, не уничто-
жила Варвара Александровна. Но зачем 
понадобилось ей перед покушением на 
жизнь мужа заниматься тщательным 
устранением ваших отпечатков? Это не 
логично. Отсюда допустимо простое 
умозаключение: возможно, кто-то         
неизвестный с определенной целью 
старательно протёр винтовку перед тем, 
как она оказалась в руках вашей жены, 
но кто и зачем это сделал? Такое            
предположение, а также обнаруженные 
на карабине и стойках стеллажа остатки 
липкого слоя изоляционной ленты           
позволили следствию выдвинуть новую 
версию. Этот вариант развития              
событий, результатом которых стало 
ваше ранение и смерть Варвары Алек-
сандровны, подкрепляется дополни-
тельно найденными уликами. На            
спусковом крючке винтовки и задней 
опоре полок были обнаружены               
микрочастицы льняной бечёвки, моток 
которой лежал здесь же, в ящике ваше-
го рабочего стола. В конце концов, в 
печке за заслонкой мы нашли, на             
первый взгляд не имеющие никакого 
отношения к расследованию, следую-
щие предметы: две канцелярские            
кнопки, лист исчерченной карандашом 
бумаги с отверстием посередине,            
перчатки, обрывки изоляционной ленты 
и кусок шпагата, идентичного найден-
ному в верстаке мотку льняной верёвки. 
Адам Харитонович, я могу продолжить 
перечень фактов только до известного 
момента – если они будут способство-
вать изложению вами истинного поло-
жения вещей на добровольных началах. 
Надеюсь, вам понятно, о чём идёт речь?
–  Вполне, – отвечал Корнев. – Гибель 
Вари и собранные вами доказательства 
заставляют меня, следуя здравому 
смыслу, принять ваше предложение и 
рассказать правду.
– Адам Харитонович, хочу вас                 
предупредить, что все ваши показания 
будут внесены в протокол допроса, под 
которым вам предстоит расписаться.           
А теперь я внимательно вас 
слушаю.
(окончание следует)

А. Валуевич,
 г.Минск



« Папа,  ты  похож  на 
Иисуса  Христа…»

   орогой друг, именно таким 
предложением я хотел бы 
начать свое короткое  пове-
ствование. В заключение 

первого  предложения можно           
поставить точку, а можно поставить 
вопрос. Каждый человек должен 
сделать своё заключение. Когда-то 
его пришлось сделать мне, отцу,  
желающему в своих детях видеть 
влечение к Богу, к Его слову и         
святости. Но кто, как не отец, может 
показать дорогу к Богу, любовь к 
Слову Его? Кто, как не отец, может 

быть прямым проводником между 
Иисусом Христом и его крепко         
любящими детьми? Дети, видя          
святую и богобоязненную жизнь 
своего отца, будут стремиться к          
святости и чистоте в Иисусе Христе. 
Показал ли я дорогу к Богу своим 
поведением, своей жизнью, своими 
поступками? Видели ли мои дети и 
окружающие меня люди, что я не 
могу жить без Того, Кто создал          
меня, Кто любит меня и заботится 
обо мне? А если сегодня я уйду с 
этой земли, где я буду? Куда и за 
кем последуют мои дети? Что            

оставлю я им в наследство? Что 
вспомнят обо мне мои дорогие дети? 
        С такими вопросами желающие 
собирались на занятия CTL для того, 
чтобы вместе молиться и поддержи-
вать руки друг друга. На лицах          
собирающихся отцов можно было 
видеть вопросы, переживания, страх. 
У некоторых бежали из глаз слёзы. 
Пожилые говорили: «О, если бы 
можно было вернуть время назад,         
я бы всё сделал по-другому»...
Некоторые отцы, плача,  просили: 
«Мне страшно – что будет, если мои 
дети узнают обо мне правду?!             
Я устал, помогите мне, я боюсь! Мне 

         Первые  занятия по программе СТL начались в Спокене в 2001
году, с группой мужчин в количестве 57 человек. Официально эта 
миссия была учреждена под руководством и при поддержке                
поместной американской церкви в 2004 году. Стив Алтмейер (Steve
Altmeyer), основатель миссии СТL, видит ее цель в преобразовании 
мужчин (а с ними и их семей), как избранных Богом лидеров, для            
изменения и сохранения семейных ценностей в этом разлагающемся 
аморальном обществе. Он и сегодня активно проводит занятия на 
английском языке со всеми братьями, кто желает жить богоугодной 
жизнью, кто услышал призыв Господа и хочет исполнить свое                 
предназначение для лидерства в семье, в церкви и на работе  согласно                                       

Божьим стандартам.

        Занятия по программе CTL проходят и на русском языке для 
всех желающих в помещении церкви «Свет Евангелия».

«Я избрал 
его для того, 

чтобы он 
заповедал 

сынам своим 
и дому 

своему…
ходить путем 
Господним, 

творя правду 
и суд…»
Быт.18:19

Steve Altmeyer,
 основатель миссии СТL



вать руки друг друга. На лицах          

можно было вернуть время назад,         
»...

дети узнают обо мне правду?!             

не интересно читать Библию,      
молиться, ходить в церковь,            
служить Богу...» С огромной           
радостью хочу сказать, что тот, кто 
искал, нашёл, родился и теперь       
служит Господу сам и весь дом его.

Меня многие спрашивают: 
«Что это за служение CTL? О чём 
вы там рассуждаете, что вы там  
делаете?» Если кратко рассказать, 
то это будет примерно так. CTL –
сокращенно от «Сhosen to lead»
по-английски, а по-русски «Избран 
быть лидером». Эти занятия – для 
мужей, для отцов, для мужчин, кто 
собирается стать мужем и отцом. 
Мы учимся у ног Христа. Первое и 
самое главное – это то, что Библия 
должна быть неотъемлемой частью 
нашей жизни (И. Навина 1:8).
Наш лучший Друг оставил нам        
Своё Слово – не читая Библии,           
невозможно понять Бога и Его цели 
для каждого человека, живущего на 
этой земле. Я желаю подчеркнуть, 
для КАЖДОГО. Ежедневные заня-
тия и записи в личном дневнике, 
молитва, очищение и близость с  
Богом; понимание Божьего предна-
значения в своей жизни и стремле-

ние к этому – такие цели стоят          
перед занимающимися. 

Слава Богу за то, что              
существуют эти встречи. В 2006
году по программе CTL начались 
занятия на русском языке. Бог дал 
эту возможность, и я в этом ни мало 
не сомневаюсь. Сказать откровенно, 
отцы, я имею семью, имею жену и 
детей, имею родителей, которые 
любят меня, имею друзей, с которы-
ми могу разделить радости и           
горести, но CTL – это одно из           
самых лучших событий в моей          
личной жизни. Это то, что направи-
ло меня и многих к той важной цели 
в жизни – познать  Бога в Его         
могуществе. Нет ничего приятнее и 
радостней, чем быть  последовате-
лем Иисуса Христа; жить и быть 
готовым умереть в любое мгнове-
ние, не боясь перехода к своему   
Отцу, ради Которого жил, трудился 
и Кому посвятил свою жизнь.              
Сегодня есть люди, которые ходят 
на богослужения, поют гимны, даже 
молятся, иногда читают Слово         
Божие, принимают активное              
участие в жизни церкви, но не           
познали Иисуса Христа лично.           

Может быть, знали раньше, но           
оставили. Мы часто что-то делаем, 
потому что так были научены           
нашими отцами. Но каждый из нас 
нуждается в познании Бога, как  
личности. Слышать о Боге и знать 
Его лично – это большая разница, о 
которой писал Давид. Мы молимся 
друг о друге, чтобы Бог милостью 
Своей посетил каждого из нас и 
привлёк нас к Себе, открылся нам в 
Своей полноте, изменил нас к славе 
Своей. Нет ничего прекраснее, чем 
прожить жизнь в угождении Отцу 
своему Небесному. 

      Дорогой друг, мы приглашаем 
тебя на встречи СТL два раза в           
месяц по понедельникам в семь  
часов вечера. Позволь Иисусу            
Христу изменить тебя. И эти слова 
станут реальностью: «Папа, ты             
похож на Христа…» Да благословит 
нас всех Господь.     

Владимир Шива, 
Spokane, WA

В нашем Доме Молитвы сегодня торжественно,
Видна радость на лицах, и всюду огни.
Этот праздничный вечер зовётся рождественским.
Боже наш, здесь собралися дети Твои!

Здесь сегодня опять все услышим мы проповедь
Что случилось тогда, в ту далёкую ночь...
И польётся в тиши и легко, и торжественно
Так любимая нами песнь: «Тихая ночь...»

И сердца наполняет рождественским трепетом,
И опять вижу я пастухов у костра.
Вот склонилась над Сыном Мария торжественно,
И в счастливых глазах заблестела слеза...

С восхищеньем смотрю я на небо красивое,
Озарённое светом небесных певцов:
«Слава в вышних Отцу, земле время счастливое» -
Льётся песня святая из радостных слов.

Я люблю этот праздник Иисуса рождения,
Я люблю незабвенную ночь Рождества!
И всю жизнь, сколько здесь на земле мне отмеряно,
Иисус, буду очень любить я Тебя!

На полях пастухи звёздной ночью рождественской
Ожидают явление Ангелов вновь...
И с сошествием Бога на землю к нам грешную
Проявил Бог Отец неземную любовь. Жанна Чосенко



Желаем деткам 
расти для славы Неба 

и на радость своим родителям. 
Да пошлет Господь родителям 

необходимой мудрости 
для любви и дисциплины. 

Пусть христианские взаимоотношения 
в ваших семьях послужат практическим 
основанием для прочного строения веры 

в жизни ваших малюток. 

Из жизни поместной церкви

Объедковых Валентина и Юлю 
– 15 сентября 2006 года Господь посетил их семью,   

даровав доченьку Аленушку. 

Пегановых Сашу и Инну 
– 21 ноября 2006 года они приняли              

в подарок от Господа девочку Аленку.
Семья Пегановых переехала в Спокэн 

из другого штата – желаем благополучно 
акклиматизироваться. Рады видеть вас 

в нашей поместной церкви!

Паршаковых Сергея и Алену 
-5 января 2007 года  Господь усмотрел 

благополучное рождение в их семье сына 

Андрюши. 

Степановых Сергея и Катю 
- 3 января 2007 года Небесный Отец даровал им 

вторую доченьку, Альбинку.



Из жизни поместной церкви

В месяце январе отмечают свои дни         

 рождения ШИВА Борис Владимирович           
и ХОЛОСТОВ Владимир Маркович. 

Члены церкви "Свет Евангелия" сердечно 
поздравляют братьев-служителей с этими 

праздничными вехами земной жизни 
и желают Божьей помощи в 

ответственном пастырском труде. 
Поступайте "достойно Бога, во всем 
угождая Ему" (Кол.1:10), показывая 

в себе "образец добрых дел" (Тит.2:7),
преуспевая "в правде,  благочестии 

и любви" (1 Тим.6:11).

Благословений вам 
и Боговедения!

Члены церкви 
"Свет Евангелия"

-«Счастья, здоровья, жить для Бога. Мира, любви и спокойствия в церкви...» Анна Павловна

-«Научиться на земле жить для Бога и Неба» Владимир Шива

-«Снизить мерку «довольности» в новом году. Быть довольными, имея пропитание и одежду»
Максим Шива

-«Жить на земле вечностью и ничего не бояться – ведь верующий в Сына имеет жизнь вечную»
Сергей  Семенович

-«Молиться о даре распознавания духов... Избавляться от гордости» Андрей Лесных

-«Не забывать молиться о хорах, проповедниках, тружениках в церкви. Искать познания Бога, 
чтобы приобрести благоволение в очах Его (Исх.33:13)» Борис Владимирович

-«На христианском пути, прилагая все старание, показывать в вере добродетель, в добродетели 
рассудительность, в рассудительности воздержание, в воздержании терпение, в терпении                  
благочестие, в благочестии братолюбие, в братолюбии любовь (2Петра 1:5-7)» Анатолий Амосович

Пожелания на новый год



Говорят дети:
Каждый вечер мы собираемся всей семьей на вечернюю молитву, и все дети молятся по очереди.                   

Однажды, когда очередь дошла до самого маленького, Дари, он плотно закрыл глаза, сложил руки и слезно              
попросил в молитве: «Господи, сделай так, чтобы Роман меня не доводил...»

***
Катенька, 11-летняя девочка, стоя на коленях, молилась: «Господи, благодарю Тебя, что я разбудилась...!»

Говорят дети русских иммигрантов: 
Рома прибежал к матери, жалуясь на своего братика постарше, Сашу:  «Мама, он сварул у меня                 

игрушку...» Саша ответил: «Мама,  я у него ничего не укрул!..»
***

Артем зашел на кухню, где за столом сидела Лиля, читая книгу. Внимательно посмотрев на нее, он                
спросил: «Почему у тебя такие красные губы? Ты их накрасила?» Удивленно взглянув на него, она ответила: 
«Нет, я их не одевала!» (с английского дословно – одевать макияж)

***
Лиля, вбежав в зал, крикнула: «Мама, папа купил красивую, большую strawberry!» Дедушка, сидевший на 

диване, спросил: «А что это такое?» «Мама, - опять крикнула Лиля, - а как будет по-русски strawberry?»
«Стробэри», – прозвучал мамин перевод.

(подготовила Надежда Артемова)

             По горизонтали:  5.Бесправный человек, подвластный своему 
господину. 7.Жир с внутренностей животных. 8.Иисус на время уходил 
в этот город (Мф.15:21). 1О.ЦарьИудейский, внук Ровоама и правнук 
Соломона, полагаясь на Божью помощь, боролся с идолопоклонством. 
(3 Цар.15:9-24). 11.Священник, помазавший Соломона на царство.             
(3 Цар.1:32-45). 12.Аммонитянка, наложница Соломона, мать Ровоама. 
(3 Цар.14:31). 13.Остров в Эгейском море, на котором Иоанн получил 
Откровение Иисуса Христа, которое дал Ему Бог. (Откр.1:9).
15.Военачальник царя Сирийского, очищенный от проказы Богом через 
Елисея, человека Божия. (4 Цар. 5:8-1О). 17.Пятый  сын Иакова и             
первый Валлы, родоначальник колена Израилева (Быт.3О:5-6).
18.В Библии это слово имеет два противоположных понятий: а) Покой, 
умиротворение, разрушение преград (Еф.2:14,15); б) Разврат,                   
отступление от Бога. (Иак.4:4). 19.Сестра мужа. 21.Столица                  
Израильского Северного царства (3 Цар.16:24), а также область,             

которая вместе с Иудеей, а впоследствии и с Галилеей (Деян.9:31), образовала Римскую провинцию Палестину. 
24.Христианин, адресат одного из посланий Апостола Павла. 26.Основатель Персидского царства. (2 Пар.36:22-23). 27.Слуга 
сатаны, пользующийся его силой. 28.Луки 24:13: «В тот же день двое из них шли в селение, отстоящее стадий на шестьдесят от 
Иерусалима, называемое….». 29.Ограничение, норма. 31.Небесный посланник Бога. 33.Женское имя. 34.Любитель тратить 
деньги. 35.На ней крутится колесо. 36.Начальник Оммофа, племени Мадиамского, отец Хазвы. (Числа 25:15).
         По вертикали: 1.Низкий мужской голос. 2.Дерево твёрдой породы. 3.Пустыня между Елимом и Синаем. (Исх.16:1).
4.Имя Иисуса, как пророка, в коране. 6.Овен. 7.Устройство для остановки транспортного средства. 9.Плечи. (Пс.8О:7).
1О.Левит, сын Каафа, отец Мариами, Аарона и Моисея. (Исх.6:18; 2О).  13Газообразное состояние воды. 14.Мудрейший из 
царей Израильских. 15.Антоним доверчивости, синдром Фомы. 16.Главная Египетская река. 2О. «Отчего мой Бог нежданно от 
меня сокрыл Свой …?». 21.Долина, где находились Содом, Гоморра, Адми, Севоим и Сигор. (Быт.14:2-3).
22.Им простолюдины заменяли дорогостоящую пшеницу. (Руфь 3:15). 23.Главный продукт в плове. 25.Один из левитов,             
наставляющих народ Иудейский в законе Господнем во времена царствования Иосафата. (2 Пар.17:8). 26.Торговец.                      
29.Он единственный оказался праведником в Содоме. 3О.Главный герой Гарчет Бичер Стоу в её романе «Хижина дяди …».
31.Приморский город в Троаде. Отсюда Павел отправился в Митилену. (Деян.2О:13). 32.В древности очень опасное оружие.

Составил
В. Хивренко



Каждый вечер мы собираемся всей семьей на вечернюю молитву, и все дети молятся по очереди.                   
Однажды, когда очередь дошла до самого маленького, Дари, он плотно закрыл глаза, сложил руки и слезно              

Мама, он сварул у меня                 

Артем зашел на кухню, где за столом сидела Лиля, читая книгу. Внимательно посмотрев на нее, он                

Священник, помазавший Соломона на царство.             

Пятый  сын Иакова и             
6).

б) Разврат,                   
Столица                  

а также область,             

3).
Один из левитов,             

Торговец.                      

Чтоб узнать цену одного года, спроси студента, который        
подошел к последним экзаменам. 
 Чтоб узнать цену одного месяца, спроси мать, которая родила 
ребенка преждевременно. 
 Чтоб узнать цену одной недели, спроси издателя еженедельного 
журнала. 
 Чтоб узнать цену одного часа, спроси влюблённых, которые ждут 
свидания. 
Чтоб узнать цену одной минуты, спроси кого-то, кто опоздал на поезд, 
самолет или автобус. 
 Чтоб узнать цену одной секунды, спроси кого-то, кто на Олимпийских 
играх получил серебряную медаль. 
 Береги каждый момент, которым обладаешь, так как он ценен. Поделись 
им с особенными людьми, и он станет ещё ценнее. 

аждый раз наступающий Новый год наталкивает         
меня на размышления: «Как я прожила этот год? Чего 

доброго сделала, значимого и нужного? Какие             
ошибки допустила в своей христианской жизни? И как их 
исправить и не допускать больше?»
     Как-то я спросила неверующую девчонку: «Ань, какие 
выводы ты делаешь в преддверии Нового года?» Она как-то 
недовольно ответила: «Что жизнь моя проходит впустую, без 
смысла…» Да, конечно, такой ответ будет у каждого             
человека, который лично не встретился с Иисусом Христом. 
Только одни об этом прямо говорят, а другие скрывают           
глубоко в душе, и хотят доказать, что все у них в жизни         
хорошо без Бога. 
     Да, но давайте поговорим о христианской жизни. Сколько 
раз в году сатана ставил свои козни, и сколько раз я падала, 
спотыкаясь о них. Сколько раз Иисус подымал меня, лечил 
раны и указывал, как дальше идти и не смотреть по                
сторонам. Вспоминаю одну интересную историю из Старого 
Завета. «Итак, возьмите, сделайте одну колесницу новую, и 
возьмите двух первородивших коров, на которых не было 
ярма, и впрягите коров в колесницу, а телят их отведите от 
них    домой. И возьмите ковчег Господень, и поставьте его 
на    колесницу… и отпустите его, и пусть пойдет. И смотри-
те, если он пойдет к пределам своим, к Вефсамису, то он        
великое зло сделал нам, если же нет, то мы будем знать, что 
не его рука поразила нас, а сделалось это с нами случайно. И 
сделали они так. И пошли коровы прямо на дорогу к               
Вефсамису, одною дорогою шли и мычали, но не уклонялись 
ни направо, ни налево; владетели же Филистимские              
следовали за ними до пределов Вефсамиса» 1 Цар.6:7-12.

    Интересный факт: коров, которых никогда не упрягали, и 
на которых не было ярма, забирают от новорождённых телят, 
впрягают в колесницу и заставляют куда-то идти! Для этих 
коров было чуждо ярмо, но они идут вперёд, не сворачивая 
ни направо, ни налево. У них дома остались малыши-телята, 
которые нуждаются в материнском молоке, но коровы, мыча, 
идут вперёд, не сворачивая ни направо, ни налево. Почему? 
Потому что они были послушны своему Создателю, Господу. 
Даже животные понимают, что надо слушаться  Бога. 
    А как же я? Когда Господь говорит: «иди туда» – я иду в 
другую сторону. Когда говорит: «сделай так» – я делаю   
иначе. А потом, набивая ушибы, каюсь, плачу и понимаю, 
какой я  непослушный ребенок у своего Отца. И сколько 
дней я прожила напрасно, недель, месяцев? Почему не умею 
ценить время, данное мне Богом в распоряжение? Почему я 
столько времени трачу на ошибки и заблуждения? Оно же 
никогда не вернётся, и другого 2006 года не будет. Будет 
следующий – 2007, и как хочется идти вперед, не уклоняться 
ни направо, ни налево. Хочется не обращать внимания на те 
улики, которые подносит лукавый и жить, не жалея о          
прожитом. 
      Моисей говорит: «…Мы теряем лета наши, как звук».
А мне хочется ответить его же словами: «Научи нас так  
счислять дни наши, чтобы нам приобресть сердце мудрое»
Пс.89:9,12. Пусть Господь наш Иисус Христос обильно           
благословит вас в Новом 2007 году, и поможет нам жить так, 
как Он хочет.                 

С Новым Годом!!!
Таня Смешная       Винницкая церковь «Дом Евангелия», Украина  
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Дорогие читатели журнала «Свет Евангелия»!
Вы держите в руках 61 номер журнала – вот  уже более пяти лет с 

Божьей помощью верстаются страницы этого христианского                 
издания. 

Путь к этому был нелегким. Зародившееся желание издавать            
журнал оставалось мечтой несколько лет из-за многих причин.                 
Но молитвы об этом не смолкали. И Бог изменил казалось бы                           
невозможную ситуацию – расположил сердца одних, уничтожил             
сомнения у других, устремил желания и начинания в одном                           
направлении. И в сентябре 2001 года появился первый номер – без             
обложек, без картинок, примитивно оформлен, более похож на                
бюллетень нежели на журнал. Кто отнесся к этому скептически, 
кто – со снисходительной усмешкой, а кто – с  пониманием.                       
Но главное – простое начало стало воплощением мечты  иметь                 
церковный журнал, на страницах которого можно рассказать о любви 
Бога, печатать духовные статьи и свидетельства в назидание для  
укрепление веры, делиться переживаниями и радостями                              
христианской жизни. 

Последние два года журнал «Свет Евангелия» выходит регулярно            
каждый второй месяц. Его читают и в других штатах Америки, и в 
странах бывшего Советского Союза.  Все материалы,  напечатанные 
на страницах журнала, можно без ограничений использовать и                 
распространять.

Немногочисленные сотрудники редакции работают без                         
специального образования, на «добровольных началах», но в мире и          
согласии. Вспоминая пройденный путь, славим Бога: «...до сего места 
помог нам Господь» (1Цар.7:12)! И сегодня, в начале нового 2007 года, 
мы хотим поблагодарить всех, кто принимает участие в издании 
журнала, присылая материалы для его страниц. Большое спасибо 
тем, кто кропотливо набирает на компьютере тексты с рукописей. 
Благодарны всем, кто помогает нам материально; кто молится и 
поддерживает советами. Благодарны за ваши замечания и теплые 
слова ободрения. Не забывайте молиться о нас, мы нуждаемся в 
Божьем благословении и силе Духа Святого в труде.  

РЕДАКЦИЯ   ЖУРНАЛА


